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Algérie-it Alie :

 Sonelgaz et Sonatrach signent un protocole d’entente avec 
ENI concernant le projet d’interconnexion électrique

Décès Du méDAillé olympique De boxe moussA  must AphA  :

Le président de la République présente ses condoléances

présiDentielle:

 Règles et dispositions juridiques à respecter 
lors de la campagne électorale

Attaf reçoit un appel 
téléphonique du MAE 

iranien par intérim

Sonelgaz et Sonatrach ont signé, 
mercredi dernier à Milan 
(Italie), un protocole d’entente 

(MoU) avec la compagnie italienne 
ENI, afin de conduire conjointement 
des études de faisabilité d’un projet 
d’interconnexion électrique entre 
les réseaux électriques algérien et 
italien, à travers la réalisation d’un 
câble sous-marin reliant les deux 
pays, ont indiqué les deux groupes 
publics.
Ce protocole d’entente a été signé 
par le PDG de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, le PDG de Sonatrach, Rachid 
Hachichi et celui de la compagnie 
italienne ENI, Claudio Descalzi.
L’accord vise “à définir le cadre 
général et à établir les bases et 
principes en vertu desquels les 
parties concernées conviennent 

de conduire conjointement des 
études de faisabilité d’un projet 
d’interconnexion électrique entre 
les réseaux électriques algérien et 
italien, en vue de l’échange ou de 
la fourniture d’électricité au marché 
italien et européen, à travers la 
réalisation d’un câble sous-marin 
reliant l’Algérie et l’Italie”, selon un 
communiqué de Sonelgaz.
Ces études comprennent la 
réalisation d’une évaluation 
technique, environnementale, 
juridique, économique, financière 
et de marché, dans le but ultime 
de produire, transporter et 
commercialiser de l’électricité 
décarbonée à partir de sources 
renouvelables, ainsi qu’un calendrier 
détaillé des phases du projet, de la 
conception à l’exploitation et mise 

en service, a ajouté la même source.
“S’inscrivant dans le cadre de 
l’exécution des instructions 
de Monsieur le président de la 
République, cette coopération 
stratégique se veut un pas 
supplémentaire pour renforcer 
les ambitions de l’Algérie de se 
positionner en tant que fournisseur 
majeur de l’Europe en matière 
d’énergie notamment verte”, et 
ce compte tenu de “l’excédent 
de la production électrique grâce 

aux importants investissements 
injectés dans ce secteur au cours des 
dernières années, faisant de l’Algérie 
l’un des plus grands producteurs de 
cette énergie sur le continent”, note 
Sonelgaz.
Cela intervient parallèlement avec 
la mise en oeuvre du programme 
de 15.000 Mégawatts d’énergies 
renouvelables à l’horizon 2035, dont 
Sonelgaz a lancé la première phase 
de 3.200 Mégawatts, qui est “en 
cours de réalisation et s’ajoutera aux 
capacités de production disponibles 
actuellement”, est-il souligné dans le 
communiqué.
De son côté, le groupe Sonatrach a 
affirmé dans un communiqué, que 
ce projet “à dimension hautement 
stratégique”, constituera “une 
première”, et permettra de créer “un 

hub énergétique reliant l’Algérie à 
l’Europe”.
Ce protocole d’entente signé 
mercredi, vient renforcer la 
coopération existante entre ce 
groupe publique et la compagnie 
ENI, dans le cadre des deux 
protocoles d’intention stratégiques 
signés le 23 janvier 2023 à Alger, 
et qui avaient pour objectif de 
définir les futurs projets communs 
portant sur l’approvisionnement 
énergétique, la transition énergétique 
et la décarbonisation.
La conclusion de ce protocole 
confirme “les ambitions de 
l’Algérie de renforcer sa position 
de fournisseur majeur de l’Europe 
en matière d’énergie en incluant 
l’électricité”, conclut le communiqué 
de Sonatrach.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présenté ses sincères 

condoléances à la famille du 
champion olympique de boxe 
Moussa Mustapha, décédé samedi 
à l’âge de 62 ans, l’assurant de sa 

profonde compassion.
“C’est avec une grande tristesse 
et une profonde affliction que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a appris 
la nouvelle du décès de Moussa 
Mustapha, l’un des premiers 

champions olympiques à avoir fait 
honneur à l’Algérie”, lit-on dans 
le message de condoléances.
En cette douloureuse épreuve, 
le président de la République 
présente ses sincères condoléances 
à la famille du défunt et à 

l’ensemble de la famille de la boxe 

algérienne, “priant Allah Tout-
Puissant d’accorder au défunt Sa 

sainte miséricorde, de l’accueillir 

en Son vaste paradis et de prêter 
patience et réconfort aux siens”.

L’Autorité nationale indépendante des 
élections (ANIE) a rappelé, jeudi 
dans un communiqué, les règles 

et les dispositions juridiques, à respecter par 
chaque candidat à l’élection présidentielle 
du 7 septembre, relatives aux sources de 
financement de la campagne électorale et aux 
obligations.
“Conformément à l’ordonnance n 21-01 
portant loi organique relative au régime 
électoral du 10 mars 2021, en prévision de 
l’organisation de l’élection présidentielle 
du 07 septembre 2024, du lancement de 
la campagne électorale des candidats le 
15 août 2024, et dans le but de garantir la 
légitimité et la transparence du financement 
de la campagne et de faciliter l’examen 
et le contrôle de ses dépenses, outre un 
contrôle efficace et rigoureux, il convient de 
rappeler l’ensemble des règles et dispositions 
juridiques, à respecter par chaque candidat, 
relatives aux sources de financement de la 
campagne et aux obligations”.
“Le secrétaire financier, désigné par le 
candidat, aura à jouer le rôle principal en 
matière de gestion et de contrôle financiers. 
Le candidat doit ouvrir un compte bancaire 
unique et gérer le compte de la campagne 
électorale”, lit-on dans le communiqué.
Pour ce faire, “chaque candidat doit 
nommer un secrétaire financier pour la 
campagne électorale devant communiquer les 
informations détaillées sur le compte bancaire 
à la commission de contrôle du financement 
de la campagne électorale”, explique la même 
source.

“Les fonds, revenus et paiements, s’effectuent 
exclusivement à travers l’unique compte 
bancaire ouvert par le candidat. Le compte 
de la campagne comprend toutes les recettes 
et les dépenses y afférentes”, ajoute la même 
source.
“Les revenus financiers du candidat 
proviennent de la contribution des partis 
politiques, de ses contributions personnelles, 
ainsi que des dons en espèces ou en nature 
présentés par les citoyens en tant que 
personnes physiques dans la limite de six 
cent mille Da (600.000 Da) au maximum 
par personne et tout don dépassant mille Da 
(1.000 Da) doit être payé par chèque, virement 
bancaire, prélèvement automatique ou carte 
bancaire”, ajoute-t-on de même source.
“La Commission de contrôle du financement 
de la campagne électorale est informée de la 
valeur des dons et de la liste des donateurs, 
et il est interdit de recevoir directement ou 
indirectement des dons en espèce ou en 
nature ou toute autre contribution, quelle que 
soit sa forme, de la part d’un Etat étranger, 
d’une personne physique ou morale d’une 
nationalité étrangère. Les dons présentés par 
les Algériens résidant à l’étranger ne sont pas 
considérés comme un financement étranger”, 
a-t-on poursuivi.
Le compte de campagne électorale est 
présenté à la commission de contrôle du 
financement des campagnes électorales par 
un Commissaire aux comptes. Il est chargé 
de mettre ce compte en état d’examen après 
avoir procédé à la vérification des pièces 
justificatives, dans un délai de deux (02) mois 

à compter de la date d’annonce des résultats 
définitifs”, ajoute le communiqué.
“Le compte de campagne électorale ne doit 
pas être présenté en déficit”, ajoute la même 
source, précisant “qu’en cas de déficit, il doit 
être apuré lors de son dépôt, le cas échéant, 
par un rapport du candidat”.
Les dépenses de campagne d’un candidat aux 
élections présidentielles ne peuvent excéder 
un plafond de cent vingt millions de dinars 
(120.000.000 DA) pour le premier tour. Pour 
le deuxième tour, ce montant est porté à cent 
quarante millions de dinars (140.000.000 DA).
Sur la base des documents qui lui sont soumis, 
notamment le compte de campagne électorale, 
“la commission de contrôle du financement de 
la campagne électorale vérifie la régularité et 
la sincérité des opérations inscrites au compte 
de la campagne électorale, et rend, dans un 
délai de six (6) mois une décision de manière 
contradictoire pour approuver le compte, le 
modifier ou le rejeter”, rappelle l’ANIE dans 
son communiqué.
“En cas de dépassement du plafond autorisé 
des dépenses électorales, la commission 
fixe par une décision contradictoirement, 
le montant du dépassement que le candidat 
doit verser au trésor public”, a indiqué le 
communiqué.
L’article 93 de la loi organique relative 
au régime électoral fixe les modalités de 
remboursement forfaitaire qui “ne peut 
s’effectuer qu’après proclamation des résultats 
définitifs par la Cour constitutionnelle et 
la validation des comptes de campagnes 
électorales”, selon la même source.

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, jeudi, un 
appel téléphonique du ministre des Affaires étrangères 

par intérim de la République islamique d’Iran, Ali Bagheri 
Kani, indique un communiqué du ministère.
“L’entretien téléphonique a permis de passer en revue 
les développements de la cause palestinienne face à la 
politique sioniste d’escalade pour fomenter les guerres sur 
plusieurs fronts dans la région du Moyen-Orient, outre les 
répercussions de l’attentat terroriste commis par l’entité 
sioniste à Téhéran, qui a coûté la vie au défunt Ismaïl 
Haniyeh, chef du bureau politique du mouvement de 
résistance palestinienne Hamas”, précise le communiqué.
A cet égard, les deux ministres ont souligné “l’impératif 
d’intensifier les efforts des pays arabo-musulmans, au niveau 
des différentes instances et organisations internationales, 
pour contraindre l’entité sioniste à mettre fin à son agression 
barbare et continue contre le peuple palestinien dans la bande 
de Ghaza, ainsi que pour mettre un terme à ses tentatives 
répétitives d’élargir le conflit et de plonger la région dans 
une guerre aux conséquences désastreuses”.
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élections présidentielles : 
Mobilisation du dispositif sécuritaire 30 jours sans congés 

pour les forces de l’ordre

Armée nationale populaire (Anp) :
Un rôle prépondérant dans la préservation de la souveraineté 

et de l’intégrité du territoire national

Les autorités de la sécurité 
nationale  ont pris des 
mesures drastiques pour 

assurer la sécurité des élections 
présidentielles prévues le 7 
septembre prochain.  
Une directive a été envoyée à 
toutes les unités de l’armée, de 
la gendarmerie et de la police, 
leur ordonnant d’interdire à 
leurs membres de prendre des 
congés pendant la période allant 
du 20 août au 20 septembre.
Cette mesure vise à mobiliser 
l’ensemble des effectifs des 
forces de sécurité afin de 
garantir le bon déroulement de 
la campagne électorale et de 
prévenir tout risque de trouble à 
l’ordre public. L’objectif est de 

maintenir un maillage sécuritaire 
dense et efficace sur l’ensemble 
du territoire national.
Dès le 15 août, les forces de 
sécurité entreront en “état 
d’alerte”. Des renforts seront 
déployés dans les points 
sensibles, notamment aux 

frontières, aux entrées et sorties 
des villes, ainsi que dans les 
installations vitales et les 
zones industrielles. Les unités 
de police et de gendarmerie 
patrouilleront également dans 
les zones rurales, montagneuses 
et désertiques où se dérouleront 

les activités liées aux élections 
présidentielles.
Le directeur général de la 
sécurité nationale (DGNS), 
Ali Badaoui, a adressé une 
directive à l’ensemble des chefs 
de wilayas, daïras et unités 
de police, leur ordonnant de 
mobiliser tous les policiers et 
d’annuler tous les congés prévus 
pendant la période concernée.
“Tous les moyens humains et 
matériels nécessaires seront 
mobilisés pour assurer la 
sécurité des citoyens et le bon 
déroulement de la campagne 
électorale”, a-t-il affirmé.
Le plan de sécurisation prévoit 
également la surveillance des 
routes montagneuses, rurales 

et interurbaines. Des mesures 
seront aussi prises pour sécuriser 
les lieux où se tiendront les 
rassemblements de campagne 
électorale. Le plan sera évolutif 
en fonction de l’évolution 
de la situation et des besoins 
sécuritaires.
Les mesures prises par 
les autorités de la sécurité 
témoignent de leur détermination 
à assurer le succès des élections 
présidentielles du 7 septembre et 
à garantir la sécurité des citoyens. 
Elles constituent également 
un message fort adressé à tous 
ceux qui tenteraient de perturber 
le bon déroulement de cette 
échéance crucial pour l’avenir 
de l’Algérie.

L’Algérie célèbre, 
dimanche, la Journée 
nationale de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
instituée par le président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune en 2022, 
en reconnaissance des grandes 
étapes franchies par l’Institution 
militaire dans le développement 
du système de défense, et de 
son rôle prépondérant dans la 
préservation de la souveraineté 
et de l’intégrité du territoire 
national.
L’ANP a accompagné les 
développements importants 
qu’a connus l’Algérie ces 
dernières années sur tous les 
plans, des réalisations qui se 
sont concrétisées sous l’ère 
de l’Algérie nouvelle dont les 
contours sont désormais clairs, 
après avoir été, il y a cinq (5) 
ans, le grand titre d’un projet 
national de renouveau dont les 
fondements ont été posés par le 
président de la République et 
pour lequel toutes les forces vives 
de la Nation se sont mobilisées, 
convaincues de ses principes 
novembristes intrinsèques et de 
ses objectifs nationaux suprêmes.
L’héritière de l’ALN joue, 
aujourd’hui, un rôle prépondérant 
dans cet important édifice, 
comme l’a souligné le président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de 
la Défense nationale, lors de sa 
visite au siège du ministère de la 
Défense nationale en mai dernier, 
en affirmant que “la préservation 
de la souveraineté nationale 
repose sur une armée forte et 
redoutable et sur une économie 
développée”, indiquant que 

“l’Armée nationale populaire est 
forte et se renforcera davantage” 
pour préserver cette souveraineté.
Le président de la République 
avait salué la veille 
professionnelle extrême et le 
niveau élevé de vigilance de 
l’institution militaire sur tous les 
fronts de défense de l’Algérie, 
mettant en avant son apport 
continu à la “consécration de 
notre projet national sur la voie 
du processus d’édification de 
l’Algérie nouvelle à la faveur 
de la sécurité et de la stabilité, 
par fidélité au serment fait aux 
vaillants Chouhada, et par souci 
de réaliser les aspirations du 
peuple algérien, au mieux des 
intérêts de notre chère patrie”.
En vue de réaliser ces objectifs 
nobles, l’ANP poursuit sa 
quête du savoir scientifique et 
des connaissances militaires, 
en œuvrant à la maitrise des 
technologies modernes “de 
manière à donner plein sens au 
concept de la professionnalisation 
au sein de l’ANP et de travailler, 
avec foi et détermination, pour 
permettre de remporter le pari 
de la dissuasion”, avait souligné 
le Chef d’Etat-major de l’ANP, 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha lors de précédentes 
occasions.
Il avait également insisté sur “la 
nécessité pour le militaire de 
croire à la cause qu’il défend, 
de s’imprégner des valeurs 
de l’altruisme et du sacrifice 
pour la patrie et de faire preuve 
de détermination à remporter 
la victoire, étant des garants 
essentiels du rendement sur le 
terrain”.
A chaque fois, les fils de l’ANP 
prouvent qu’ils sont dignes de 
porter le flambeau légué par leurs 

aînés et prêts à le défendre en 
toutes circonstances, lit-on dans 
l’éditorial du dernier numéro e 
la revue “El Djeïch”, qui affirme 
qu’”à cet attachement aux nobles 
valeurs nationales inspirées 
des principes de l’éternelle 
Révolution de Novembre, 
s’ajoute l’attention soutenue 
portée par le Haut commandement 
de l’Armée nationale populaire à 
la promotion de la formation, afin 
qu’elle soit au diapason des défis 
de l’heure et du développement 
accéléré que connait le domaine 
de la technologie, ce que traduit 
le niveau élevé atteint par nos 
forces armées sur la voie de la 
modernisation, du développement 
et de la professionnalisation, de 
la maîtrise des systèmes d’armes 
de haute technologie ainsi que 
dans l’exécution, avec succès et 
mérite”.
Outre les grandes étapes 
franchies par l’ANP en matière 
de modernisation du système 
national de défense et des 
moyens pour faire face aux défis 
renouvelés liés à la sécurité des 
frontières et à la criminalité 

transnationale organisée, et les 
immenses efforts consentis dans 
les domaines de la défense et 
de la cybersécurité, le précieux 
apport de l’Institution militaire 
au développement du système 
économique est désormais une 
réalité concrète qui se traduit 
par d’importants programmes et 
projets de l’industrie militaire, 
s’érigeant en modèle à suivre 
et devenant un des volets de 
la politique nationale en vue 
de promouvoir une économie 
harmonieuse et intégrée au sein 
de l’Algérie nouvelle, forte et 
prospère.
L’ANP poursuit ses missions, en 
consacrant le lien solide Armée-
Nation, une relation profonde 
et ancrée qui illustre sa forte 
conviction et sa mobilisation 
totale en toutes circonstances, à 
l’image de sa mobilisation dans 
le cadre des efforts nationaux 
face aux différentes difficultés, 
à l’instar des catastrophes 
naturelles (lutte contre les 
incendies, désenclavement, 
déneigement etc.).
La journée nationale de l’Armée 

nationale populaire (ANP), qui 
marque la date de la reconversion 
de l’Armée de libération 
nationale en Armée nationale 
populaire, le 4 août 1962, a été 
instituée par le décret présidentiel 
N  22-2017 du 8 juin 2022,  qui 
souligne rôle de l’institution 
militaire “dans le processus de 
l’édification du pays et de la 
préservation de l’unité nationale, 
de l’indépendance et de la défense 
de la souveraineté nationale, ainsi 
que la préservation de l’intégrité 
du territoire national”.
 Cette journée est célébrée au 
niveau de toutes les composantes 
de l’ANP, déployées sur tout 
le territoire national, à travers 
différentes manifestations et 
activités en reconnaissance 
des immenses sacrifices des 
Chouhada et des Moudjahidine 
de la Glorieuse Révolution de 
libération, et des martyrs du 
devoir national, ainsi qu’en 
hommage aux grands invalides 
de la lutte contre le terrorisme et 
des membres de l’ANP pour leur 
abnégation et dévouement.
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cAnicule en Algérie :

 Les urgences d’Oran submergés par des cas médicaux

ApplicAtion eccp  :

Algérie Poste simplifie l’obtention des carnets de chèques

Journée nAtionAle De l’Armée nAtionAle populAire (Anp) :

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha inaugure de nouvelles 
infrastructures au Centre de repos familial à Zeralda

Les services de santé 
d’Oran font face à une 
augmentation alarmante 

des maladies estivales liées à la 
canicule. La forte chaleur qui 
sévit dans la wilaya d’Oran, 
similaire à d’autres régions de 
l’ouest algérien, a entraîné une 
hausse significative des cas 
médicaux.
Depuis le début de juillet, 
le service des urgences de 
l’hôpital 1er Novembre a 
enregistré plus de 78 cas 
d’intoxications alimentaires et 
80 cas de coups de chaleur, des 
conditions pouvant entraîner des 
complications graves nécessitant 
une hospitalisation immédiate.

Les conseils médicaux pour les 
populations à risque
Le Dr. Ali Yahiaoui, chef du 
service des urgences, a rapporté 
que le nombre de cas augmente 
en corrélation avec la montée des 
températures. Entre le 1er juillet 
et le 2 août, 95 cas de détresse 
respiratoire ont été recensés, 
certains nécessitant des soins 
intensifs. Les coups de chaleur, 
se manifestant par des maux 
de tête sévères, des nausées et 
des vomissements, affectent 
principalement les travailleurs 
extérieurs, les enfants et les 
personnes âgées.
Ainsi, les équipes médicales 
recommandent d’éviter les 

sorties entre 11h et 17h, et de 
se protéger avec des chapeaux 
et des lunettes de soleil. Les 
personnes atteintes de maladies 
chroniques, telles que le 
diabète et l’hypertension, sont 
particulièrement vulnérables en 
raison de l’exposition prolongée 
au soleil et du non-respect des 
mesures préventives.
Chaque jour, les urgences 
traitent plus de 20 cas graves 
parmi ces patients, dont 
certains ne survivent pas aux 
complications.
Alerte Canicule : L’ONM met en 
garde contre des températures 
extrêmes
Le temps chaud continue de 

frapper différentes régions du 
pays, avec des températures 
atteignant des niveaux extrêmes 
proches de 46 °C. Cette vague de 
chaleur est prévue pour persister 
aujourd’hui, samedi. L’Office 
National de la Météorologie 
(ONM) a émis une alerte de 
vigilance orange “canicule” pour 
plusieurs wilayas, notamment 
M’sila, Béjaïa, Jijel, Mila, 
Constantine, Skikda, Guelma, 
Souk Ahras, El Tarf, et Annaba.

Néanmoins, des orages, des 
pluies et des vents forts sont 
prévus dans plusieurs wilayas.
Le bulletin, qui contenait une 
alerte de niveau 2, précise 
que les orages et les pluies 
concerneront les wilayas de 
Tamanrasset, In Guezzam 
et Bordj Badji Mokhtar. Le 
bulletin a également émis une 
alerte concernant des vents forts 
et des tempêtes de sable dans les 
wilayas de Khenchela, Tébessa, 
El Oued, Biskra, El M’Ghair, 
Touggourt et Ouled Djellal.
En outre, un dernier BMS a 
averti d’une vague de chaleur qui 
touchera la wilaya de Ouargla.

Algérie Poste a récemment 
publié une annonce 
importante sur ses 

réseaux sociaux, indiquant que 
les clients peuvent désormais 
commander leur carnet de 
chèques via l’application ECCP.
Mais qu’est-ce qu’un carnet de 
chèques, et comment peut-on le 
commander facilement ?
Un carnet de chèques est un 
ensemble de chèques liés à un 
compte bancaire, permettant 
au titulaire de réaliser des 
paiements. Chaque chèque peut 
être rempli et signé pour effectuer 
une transaction, que ce soit pour 
régler des factures, des achats ou 
des services.
Un lien de téléchargement pour 
l’application ECCP accompagne 
cette annonce, permettant ainsi 
aux utilisateurs. Vous pouvez 
cliquer ici pour l’obtenir.
En téléchargeant l’application 
ECCP, les clients peuvent 
commander et suivre leur carnet 
de chèques directement depuis 
leur smartphone. Néanmoins, 
celle-ci n’est disponible que sur 
Android pour l’instant.
Quels sont tous les moyens de 
commander un carnet de chèques 

?
Pour commander un carnet 
de chèques CCP chez Algérie 
Poste, plusieurs options s’offrent 
aux clients. À l’établissement 
postal, il est possible de déposer 
l’intercalaire renseigné qui se 
trouve au milieu du carnet de 
chèques actuel. Cette méthode 
traditionnelle reste appréciée par 
les utilisateurs qui préfèrent un 
contact direct avec les services 
postaux.
Une autre méthode consiste 
à utiliser le service “code 3” 
permettant de commander et de 
recevoir le carnet de chèques dans 
l’établissement postal de leur 
choix, offrant ainsi une flexibilité 
supplémentaire.

Pour ceux qui préfèrent la 
commodité de la technologie, 
Algérie Poste offre la possibilité de 
commander un carnet de chèques 
via son site internet, en accédant 
au service e-ccp.poste.dz.
Ce service est réservé aux 
détenteurs de codes confidentiels 
d’accès, garantissant ainsi 
une sécurité accrue pour les 
opérations en ligne. Enfin, 
il est également possible de 
commander un carnet de chèques 
via l’application ECCP comme 
expliquer précédemment
Pour une assistance directe, 
les clients peuvent composer le 
numéro “15-30” et suivre les 
instructions pour commander 
leur carnet de chèques via le 

centre d’appel.
Une fois la commande effectuée, 
la réception du carnet de chèques 
se fait de manière sécurisée. 
Les clients sont informés de la 
disponibilité de leur carnet par 
un avis d’arrivée envoyé à leur 
domicile. Pour les adhérents au 
service de notification par SMS, 
un message leur est également 
envoyé, ajoutant une couche 
de praticité et de rapidité dans 
l’information.
L’application ECCP : un éventail 
de services
Algérie Poste met à la disposition 
de ses clients une application 
mobile simple, pratique et 
sécurisée, nommée ECCP. 
Disponible en téléchargement 
gratuit sur Google Play Store, 
cette application offre une 
multitude de services conçus pour 
faciliter la gestion des comptes 
CCP.
Les utilisateurs peuvent consulter 
leur solde, afficher le relevé 
détaillé de leurs opérations, 
s’abonner au service de 
notification par SMS pour toutes 
les transactions financières, et 
commander ou suivre la carte 
EDAHABIA ainsi que les carnets 

de chèques.
Mais l’application ECCP ne se 
limite pas à ces services. Elle 
permet également de payer des 
factures d’eau, d’électricité 
et de gaz, ainsi que de régler 
son abonnement Internet chez 
Algérie Télécom. De plus, les 
clients peuvent recharger leur 
forfait mobile chez les principaux 
opérateurs téléphoniques du 
pays, à savoir Djezzy, Ooredoo et 
Mobilis.
Cette polyvalence fait de 
l’application ECCP un outil 
indispensable pour la gestion 
quotidienne des finances de ses 
utilisateurs, tout en leur offrant 
un gain de temps et une simplicité 
d’utilisation.
Algérie Poste modernise donc ses 
services et facilite la vie de ses 
clients. Commander un carnet 
de chèques n’a jamais été aussi 
simple et accessible, renforçant 
ainsi l’efficacité et la satisfaction 
des utilisateurs. L’adoption de 
ces outils numériques s’inscrit 
dans une démarche globale 
de digitalisation des services 
postaux, répondant aux besoins 
croissants des clients en matière 
de rapidité, de sécurité

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a inauguré samedi, 
à l’occasion de la commémoration 
de la Journée nationale de l’ANP, 
de nouvelles infrastructures au 
Centre de repos familial à Zeralda 
(1ère Région militaire), indique le 
ministère de la Défense nationale 
(MDN) dans un communiqué.
“Dans le cadre des activités de 
commémoration de la Journée 
nationale de l’Armée nationale 
populaire, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 

d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire, a procédé aujourd’hui, 
samedi 3 août 2024, à l’inauguration 
de nouvelles infrastructures au 
niveau du Centre de repos familial à 
Zeralda, en 1ère Région militaire”, 
précise la même source.
A l’entame, le Général d’Armée, 
accompagné par le Commandant 
de la 1ère Région militaire et le 
directeur du service social du 
MDN, “a inauguré de nouvelles 
infrastructures au niveau du Centre 
de repos familial à Zeralda, en 1ère 
Région militaire, en présence du 
contrôleur général de l’Armée et 

de directeurs centraux du MDN 
et de l’Etat-major de l’ANP”, 
note le communiqué, soulignant 
que le Général d’Armée a suivi, 
par la suite, “un exposé exhaustif 
sur ces nouvelles infrastructures, 
inscrites au titre des nouveaux 
projets sociaux décidés par le Haut 

commandement de l’ANP, dans 
l’objectif d’améliorer la qualité des 
prestations de services fournis par 
les établissements sociaux”.
A l’issue,  le Chef d’Etat-major 
de l’ANP “a visité les nouvelles 
infrastructures, où il a reçu des 
explications détaillées y relatives, 
présentés par les responsables du 
projet. In situ, il s’est enquis de 
l’aspect qualitatif des travaux de 
réalisation de ces infrastructures, à 
même d’offrir toutes les conditions 
de confort et de bien-être aux 
bénéficiaires”.
A cette occasion, il “a félicité tous 

les responsables pour les efforts 
déployés afin de livrer les nouvelles 
infrastructures dans les délais 
impartis”.
Par ailleurs, il les a exhortés à 
“veiller à leur préservation et leur 
entretien en assurant une gestion 
professionnelle et rigoureuse et 
en réunissant toutes les conditions 
et moyens nécessaires à même de 
fournir des prestations de services 
de haute qualité”.
Au terme de cette visite, le Général 
d’Armée a signé le livre d’or du 
Centre de repos familial de Zeralda.
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Fiat : 
Première Fiat Doblo produite en Algérie livrée avec succès

cnmA : 
Bientôt un nouveau produit d’assurance des saisonniers

Algérie-côte d’ivoire :
Élaboration d’un projet d’accord de coopération 

dans le domaine de l’énergie

L’usine FIAT de Tafraoui, 
récemment inaugurée, 
marque une nouvelle 

étape de son développement en 
lançant la production du Fiat 
Doblo. Cette initiative suit de 
près le début de la production 
de la Fiat 500, renforçant ainsi 
la position de l’Algérie sur la 
carte mondiale de l’industrie 
automobile.
La nouvelle ligne de montage, 
moderne et automatisée, 
s’aligne avec les standards 
de qualité internationaux du 
groupe Stellantis, garantissant 
des véhicules à la pointe de la 
technologie et de la qualité.

Première livraison de Fiat 
Doblo made in Algeria réussie
Le point culminant de ce 
démarrage a été atteint avec la 
livraison de la toute première 
Fiat Doblo produite en Algérie à 
un client satisfait. Cette livraison 
symbolise le succès de l’usine de 
Tafraoui et sa capacité à répondre 

aux attentes du marché local. 
Voici les photos de ce moment 
marquant :
Avec une équipe de 850 
collaborateurs, l’usine est en 
pleine montée en puissance, 
produisant actuellement 
46 véhicules par jour avec 
l’ambition d’atteindre 250 
véhicules quotidiens d’ici fin 
juillet.
Cette accélération sera rendue 
possible par l’ajout d’une 

troisième équipe, portant 
l’effectif total à 1200 personnes, 
incluant des équipes spécialisées 
dans le ferrage et la peinture. 
Cette expansion démontre 
l’engagement de Stellantis à 
créer des emplois et à transférer 
des compétences dans le secteur 
automobile algérien.
Jusqu’à présent, Stellantis 
a investi 130 000 heures de 
formation pour ses équipes à 
Tafraoui, couvrant des domaines 

essentiels tels que :
•Le montage ;
•La qualité ;
•La logistique.
Sur ces heures, 34 000 ont 
été dispensées à l’étranger, 
soulignant l’accent mis sur le 
développement des compétences 
locales et l’intégration 
des meilleures pratiques 
internationales.
Objectifs ambitieux pour 2024
L’usine de Tafraoui vise 
à produire plus de 40 000 
véhicules en 2024, avec un taux 
d’intégration locale supérieur à 
10 %.
D’ici fin juillet, l’usine prévoit 
de produire 7 000 Fiat Doblo et 
1 000 Fiat 500, répondant ainsi 
à la demande croissante des 
clients algériens. Cette capacité 
de production et ces objectifs 
ambitieux reflètent la volonté 
de Stellantis de renforcer sa 
présence en Algérie tout en 
contribuant au développement 

économique du pays.
Raoui Beji, Président-Directeur 
Général de FIAT El Djazaïr, 
souligne l’importance de cette 
nouvelle étape : « Cette nouvelle 
étape est un jalon important 
dans la montée en puissance de 
l’usine de Tafraoui et un nouveau 
signe de notre volonté de créer 
de la valeur ajoutée à travers 
l’intégration locale et le transfert 
de connaissances. »
L’usine FIAT de Tafraoui, 
inaugurée le 11 décembre 2023, a 
été construite et mise en opération 
en un temps record d’un an. Cette 
rapidité d’exécution témoigne de 
l’engagement et de la capacité de 
Stellantis à réaliser des projets 
d’envergure en un temps limité.
L’usine prévoit de produire 90 000 
véhicules en CKD (Completely 
Knocked Down) d’ici 2026 avec 
un taux d’intégration de plus de 
35 %, deux ans avant le seuil 
réglementaire de 30 % prévu en 
2028.

La Caisse nationale de 
mutualité agricole 
(CNMA) a annoncé 

vendredi le lancement prochain 
d’un nouveau produit destiné 
aux investisseurs et exploitants 
agricoles. Ce produit vise à 
assurer les travailleurs journaliers 
ou saisonniers engagés pour 
des périodes de courtes durées 
durant les différentes campagnes 
agricoles.
Baptisé “Saisonnier Agricole”, 
ce nouveau produit sera lancé par 
la filiale Le Mutualiste. Il a pour 

objectif d’offrir une couverture 
complète et adaptée aux besoins 
des travailleurs saisonniers 
en cas d’accidents survenant 
lors de l’exercice d’activités 
agricoles. Selon le communiqué 
de la CNMA, le lancement 
de ce produit coïncidera 
“probablement” avec le début de 
la prochaine campagne labours-
semailles 2024-2025.
La CNMA souligne que 
“Saisonnier Agricole” s’inscrit 
dans son rôle fondamental de 
préservation de l’agriculture 

et d’assurance de la durabilité 
des activités liées à ce secteur 
stratégique. Le secteur agricole, 
marqué par des activités 
saisonnières tout au long de 
l’année, notamment durant la 
campagne moisson-battage, la 
campagne labours-semailles, la 
campagne de cueillette de dattes 
et l’entretien de l’arbre, ainsi 
que la campagne oléicole, pose 
souvent la problématique de la 
mobilisation et de la disponibilité 
de la main-d’œuvre journalière 
ou saisonnière adéquate.

Une solution flexible 
et accessible

“Saisonnier Agricole” sera 
disponible au niveau des 70 
caisses régionales et des 570 
bureaux locaux de la CNMA. 
Ce produit offre une couverture 
complète contre les accidents 
sur le lieu de travail pour les 

saisonniers agricoles. Il se 
distingue également par sa 
flexibilité, son accessibilité et sa 
tarification attractive.
Conçu pour s’adapter aux 
besoins variables des différentes 
saisons agricoles, “Saisonnier 
Agricole” propose une prime 
abordable pour un large éventail 
de travailleurs agricoles. La 
tarification attractive permet 
donc de maximiser le bien-être 
des travailleurs tout en répondant 
aux attentes des investisseurs et 
exploitants agricoles.

L’Algérie et la Côte 
d’Ivoire sont 
convenues, jeudi, 

d’élaborer un projet d’accord de 
coopération entre les deux pays 
dans le domaine de l’énergie, qui 
sera signé à la fin de l’année en 
cours, indique un communiqué 
du ministère de l’Energie et des 
Mines.
Cet accord intervient suite 
aux entretiens du ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, par visioconférence, avec 
le ministre ivoirien des Mines, 
du Pétrole et de l’Energie, 
Mamadou Sangafowa Coulibaly, 
ayant porté sur les moyens du 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays dans le 
domaine de l’énergie.
“Les deux parties sont convenues 
de former une équipe de travail 

mixte, et de la mise en place 
d’une feuille de route pour le 
développement des relations 
de coopération bilatérale, 
outre l’élaboration d’un projet 
d’accord de coopération dans le 
domaine de l’énergie, qui sera 
signé lors de la prochaine visite 
du ministre ivoirien en Algérie 
l’année courante”, selon le 
communiqué.
Lors des entretiens, qui ont vu la 
présence de cadres du ministère, 
les deux parties ont examiné 
l’état des relations bilatérales et 
les moyens de les renforcer et de 
les développer dans le domaine 
de l’énergie et des mines.
En outre, les deux ministres ont 
passé en revue les opportunités 
de coopération entre les deux 
pays tout le long de la chaine 
de valeur dans le secteur des 

hydrocarbures”, a ajouté le 
communiqué.
A cet égard, le ministre ivoirien 
a mis en avant l’expérience que 
peut apporter l’Algérie, à travers 
Sonatrach, dans les domaines de 
la recherche et de l’exploration 
des hydrocarbures (amont 

et aval), le développement 
des champs, le raffinage, la 
production et le transport du gaz 
et du gaz naturel liquéfié (GNL), 
le transport et la distribution de 
produits pétroliers, ainsi que dans 
le domaine organisationnel et de 
la formation, suite notamment 

aux nouvelles découvertes de 
pétrole et du gaz en Côte d’Ivoire.
Les deux parties ont également 
évoqué les opportunités de 
coopération dans le domaine 
de production et du transport 
d’électricité, ainsi que la 
maintenance et la fabrication 
des équipements d’électricité, 
la formation et l’échange 
d’expertises dans ces domaines 
entre Sonelgaz et la Compagnie 
ivoirienne d’électricité (CIE), 
en sus d’œuvrer à développer le 
réseau électrique africain.
Par la même occasion, M. 
Arkab a souligné “la disposition 
de l’Algérie à appuyer la 
République de la Côte d’Ivoire 
à travers la formation et le 
transfert du savoir-faire dans 
plusieurs domaines, à l’instar des 
hydrocarbures et de l’électricité”.



Visites marathoniennes du wali, Abdelkader Djellaoui  
Les projets de Seraidi sous la loupe

incenDie À treAt:

Le wali d’Annaba 
sur les lieux du sinistre

Le Croissant-Rouge Algérien d’Annaba lance une formation
 en secourisme au profit des étudiants palestiniens de l’UBMA

Dans le but de s’enquérir 
des réalités quotidiennes 
des citoyens, et après 

avoir visité, les jours précédents, 
plusieurs communes comme 
Berrahal, Chetaibi, Oued 
El Aneb, le wali d’Annaba,  
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du P/APW et de 
son staff exécutif, s’est rendu, 
hier,  à Seraidi. La première 
étape de la visite du wali à 
Seraidi a concerné le  projet 
de réhabilitation de l'entrée 
principale de ladite commune 
et le  projet d'aménagement du 
quartier Bou Haddada, d’où  Il 
a émis  des instructions  sur la 
nécessité de prévoir des espaces 
verts dans cette localité. Le wali, 
accompagné de la délégation 
a ensuite inspecté le projet de 
création d’aires de jeux d’où il 
a instruit le P/APC d’installer 
des kiosques dans l’enceinte 

du parc afin de dynamiser 
l’attraction du parc sur le plan 
commercial, en envisageant 
l’organisation d’une exposition 
de produits locaux issus de la 
région sous forme de quinzaine. 
Sur le plan de la santé, et  afin de 
déterminer la disponibilité de la 
couverture et des soins de santé 
dans cette commune, le wali a 
visité la polyclinique de Seraidi, 

où il a inspecté les différents 
services sanitaires dont dispose 
la polyclinique, ainsi que les 
conditions d'accès aux soins 
dont bénéficient les habitants de 
la région. Le wali a poursuivi sa 
tournée d'inspection à travers 
le territoire de la commune en 
visitant le projet de réhabilitation 
du stade de proximité à Bouzizi 
et   le projet de rénovation de 

l'annexe administrative de la 
commune de Seraidi.
A noter que le wali, Abdelkader 
Djellaoui, ne cesse de prôner 
le dialogue continu et la 
participation des citoyens dans 
la gestion de la collectivité, 
d’où la rencontre avec la société 
civile pour débattre de plusieurs 
points liés aux conditions de vie 
et au développement urbain.

Il est à noter que le wali a, 
pratiquement, inspecté tous 
les projets à travers ses visites 
marathoniennes durant cette 
semaine, insistant surtout sur 
la propreté, l’assainissement, 
la perfection des projets, 
y compris  les aires de 
jeux, l’embellissement et 
l’engagement de facilitation aux 
porteurs de projets.

Suite au déclenchement d'un 
incendie de forêt dans la 
zone de Ghout Al-Tamr, 

entre le quartier Amirat Masoud 
et le quartier Ben Marabet 
Othman à Treat, le wali s’est 
déplacé sur place, accompagné du  
commandant du secteur militaire, 
de la gendarmerie nationale, du 
directeur de la Protection civile et 
celui de la direction des Forêts. Les 
services de protection civile, sont 
intervenus immédiatement après 
le début de l’incendie. En terme 
de moyens mobilisés, trois (3) 

hélicoptères de l'Armée Nationale 
Populaire ont été déployés, outre 
03 canadairs, pour maitriser les 
incendies. 
Les responsables locaux de 
la commune de Treat et des 
travailleurs ont contribué au 
processus d’extinction des feux, 
ayant nécessité toutes les capacités 
nécessaires. Signalons que  
l'association ‘’Ness El Khir’’ de 
Berrahal a fait preuve de soutien 
et d’assistance. Tous les moyens 
matériels et humains disponibles 
ont également été mobilisés pour 
maîtriser le départ de l'incendie.

Dans  le cadre de 
la convention 
signée par le 

croissant-Rouge Algérien 
et l’Union Générale des 
Étudiants Palestiniens, une 
formation aux premiers 
secours a été lancée, hier, 
par le Croissant Rouge 
Algérien d’Annaba 
au profit des étudiants 
palestiniens résidants 
à la cité universitaire 
de Badji Mokhtar.  Les 
étudiants, ont suivi une 
série de cours théoriques 
et pratiques sur les bases 
des premiers secours. 

Cette formation a été 
conçue pour inculquer les 
principes fondamentaux 
du secourisme de masse et 
pour évaluer le niveau de 
compréhension de chaque 
secouriste volontaire. Pour 
mesurer l’assimilation 
des connaissances et des 
compétences pratiques, 
des tests écrit et pratique 
ont proposés. Cette 
évaluation rigoureuse 
a permis de vérifier la 
capacité des volontaires à 
appliquer les techniques 
de secours dispensées.
L’objectif de cette initiative 
est de promouvoir la 

culture du secourisme 
au sein de la population 
et d’assurer qu’un 
maximum de familles 
soit préparé à réagir en 
cas d’urgence. Cette 
participation contribuera 
à renforcer les liens entre 
les deux communautés et 
à promouvoir la solidarité 
et l’entraide au sein du 
campus universitaire. Cet 
accord marque un pas 
important vers le soutien et 
la formation des étudiants 
internationaux en Algérie, 
tout en consolidant les 
efforts humanitaires et 
éducatifs des deux parties.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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AnnAbA / préVention contre 

lA FièVre Aphteuse

L’APC lance une campagne
 de sensibilisation des éleveurs 

et agriculteurs pour protéger 
leurs bétails

AnnAbA / commerce inFormel

 Après une brève éclipse, 
les marchands ambulants des 

fruits et légumes réinvestissent 
les rues

AnnAbA / secteurs urbAins 1 et 3

Vaste opération de nettoiement 
dans plusieurs cités

AnnAbA / AssAinissement

L’entretien des plages se poursuit 
à Chetaibi 

La structure communale de la 
préservation de la santé publique 
relavant le L’APC d’Annaba a 

opéré une campagne de sensibilisation  
des agriculteurs sur l’infection de la fièvre 
aphteuse et ses conséquences. En effet, 
la fièvre aphteuse est une maladie virale 
grave du bétail, hautement contagieuse, qui 
entraîne des répercussions économiques 
significatives. La maladie touche les 
bovins ainsi que les ovins, les caprins 
et d’autres artiodactyles. Les animaux 
soumis à des systèmes d’élevage intensifs 
sont plus sensibles à la maladie que ceux 
des élevages traditionnels. La maladie est 
rarement fatale chez les animaux adultes 
mais la mortalité est souvent élevée chez 
les jeunes en raison de la survenue d’une 
myocardite ou par défaut d’allaitement 
si leur mère est atteinte par la maladie. 
La fièvre aphteuse se caractérise par une 
hyperthermie et provoque des lésions 
qui ressemblent à des vésicules sur la 
langue, les lèvres, dans la cavité buccale, 
sur les trayons et entre les onglons. La 
maladie est à l’origine de graves pertes 
de production et bien que la majorité des 
animaux surmonte la maladie, celle-ci 
les laisse souvent affaiblis et débilités. 

Compte tenu de la gravité de cette maladie 
et dans le cadre des mesures préventives, 
il est demandé à l’ensemble des éleveurs 
et des agriculteurs d’informer les 
autorités concernées, notamment, les 
services vétérinaires les plus proches, de 
toute apparition de cas suspect, à l’effet 
de prendre les mesures nécessaires, 
Dans le même cadre, les services de 
l’Inspection Vétérinaire de la Direction 
de l’Agriculture d’Annaba effectuent des 
contrôles périodiques afin de veiller sur la 
santé des animaux.

La police  a toujours entrepris  
des opérations de lutte contre le 
commerce informel et le squat 

des espaces publics,  menées dans le but 

de déloger les centaines de marchands 

illicites qui squattent la voie publique, que 

nous n’avons pas manqué de dénoncer 
plusieurs fois à travers nos éditions à 
la demande des plaignants. “L’objectif 
principal de cette opération est de redorer 
l’image de la ville et de mettre un terme 
à ces pratiques. ‘’Il n’est pas question 
de squatter les espaces des piétons”,  
s’exclamera une résident. Lors de notre 
visite, nous avons remarqué une présence 
massive des agents de police sans oublier 
les opérations de sensibilisation  avant 
de procéder à la saisie des marchandises 
proposés à la vente. En effet, la plupart 
des commerçants y étalent leurs 
marchandises obligeant par-là même les 
piétons à emprunter la chaussée au risque 
de se faire heurter par un véhicule ou une 
moto. Malheureusement, après une brève 
éclipse, les voilà de retour, investissant 
les  rues avec leurs “Mazda “, pour 
écouler des légumes et des fruits. Ce qui 
exaspère les habitants …ce sont les tas 
d’ordures abandonnés quotidiennement 
et les encombrements causés par le 
stationnement des camionnettes  mazda 
au milieu de la route.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de nettoyage, les 
secteurs urbain 1 et 3 ont 

lancé une campagne de nettoiement au 
niveau de plusieurs cités relevant des 
deux secteurs notamment la cité Patrice 
Lumumba, à l’initiative des services 
communaux de l’APC. Inscrite dans le 
cadre des actions visant à réinstaurer 
l’hygiène du milieu et l’assainissement 
des quartiers. Par le biais de cette 
opération, pour laquelle des moyens 
humains et matériels ont été mobilisés, les 
élus et les services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du cadre de vie 
des citoyens. 

Cette campagne,  a été observé hier, 
dans les dites cités, où il a été procédé 
au ramassage  d’ordures ménagères et 
des déchets et l’éradication des points 
noirs défigurant le cadre de vie ainsi que 
le ramassage des herbes sèches qui ont 
amochi les cités. Dans ce registre, on saura 
que cette campagne de grande envergure 
s’est soldée par la collecte d’une dizaine 
de  tonnes de détritus et d’ordures. 
 Cependant, il faut espérer que cette 
action, laquelle a été bien accueillie par 
les habitants, soit suivie à travers des 
campagnes de sensibilisation accrue et un 
contrôle permanent des lieux afin d’éviter 
un retour à la case départ. 

Une vaste opération de nettoyage 
a été organisée, hier, par  l’APC  
de Chetaibi. A cette occasion, 

d’importants moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le ramassage et la 
collecte des détritus au niveau des plages.
Cette campagne d’entretien a été initiée 

grâce à la mobilisation de tous les moyens 
dont dispose la commune. Elle vise à 
mettre fin à l’insalubrité, et débarrasser 
les plages de l’accumulation des déchets. 
Il faut souligner que l’objectif principal 
de ces opérations de nettoiement vise 
également la sensibilisation du citoyen 
dans la préservation de l’environnement.

Imen.B
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L’annonce du soutien par la France à son allié marocain 
sur le Sahara occidental suscite des réactions 

Un virage dangereux

C’est un étrange 
moment politique 
que traverse le 

monde entier en cette période 
d’instabilité surtout sur ce qui 
se passe dans la bande de Gaza, 
un génocide commis contre 
l’humain en terre palestinienne 
et au moyen orient d’une 
manière générale où des milliers 
de civils femmes hommes, 
enfants et journalistes sont 
morts sous les bombardements 
aveugles de l’armée sioniste. 
En vérité, toute la sphère 
terrestre est en ébullition. 
Aussi paradoxalement que cela 
puisse paraitre au moment où 

les réunions se multiplient dans 
le monde pour déverrouiller 
quelques points de blocages 
historiques concernant le peuple 
palestinien et d’autres. Voilà 
qu’on assiste aujourd’hui à une 
nouvelle glissade du président 
Français Emmanuel Macron 
sur la question territoriale 
du Sahara occidental, qui ne 
repose d’ailleurs sur aucune 
base solide. D’ailleurs La 
réaction Algérienne ne s’est 
pas fait attendre. L’Algérie a 
ainsi rappelé immédiatement 
son ambassadeur de Paris d’où 
la rupture diplomatique. Les 
réactions des mouvements 
associatifs civils enfants 

de chouhadas et autres 
organisations citoyennes 
Algériennes ont immédiatement 
réagi comme un seul homme 

pour fustiger la déclaration du 
président Francas Emmanuel 
Macron provocatrice et ses 
propos hostiles envers le pays 

de 1,5 million et demi de 
chouhadas sacrifié pour libérer 
le pays du joug colonial, maïs 
pourquoi donc cette réaction du 
président Français Emmanuel 
Macron en cette période où le 
monde a plus que besoin de 
respirer surtout que la planète 
est en ébullition ? Une chose 
est certaine l’annonce de la 
rupture diplomatiques entre les 
deux pays continue à susciter 
des interrogations à moins 
que la France reste attachée à 
l’approfondissement des liens 
et du dialogue entre les deux 
pays dans l’intérêt de la stabilité 
au Maghreb. Reste à voir dans 
un proche avenir.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / SEMAINE MONDIALE DE L’ALLAITEMENT MATERNEL       

Campagne de sensibilisation sur l’importance de 
l’allaitement maternel

A l’occasion de la 
semaine mondiale de 
l’allaitement maternel 

célébrée du 1er au 07 aout de 
chaque année, la cellule de 
la prévention de la santé des 
jeunes sensibilise les mamans 
et met en exergue l’importance 
de ce type d’allaitement dans 
la préservation de la santé 
de la mère et de l’enfant. Il 
a été  relevé que la nécessité 
de promouvoir l’allaitement 
maternel, considéré comme 
“un des volets prioritaires 

de la tutelle”, est de nature à 
protéger la santé de la mère et 
de l’enfant.
En effet, Si de nos jours 
le biberon semble plus 
pratique, le lait maternel est 
spécialement adapté pour 
répondre aux besoins du bébé 
dès sa naissance. Il a aussi des 
bienfaits pour la maman, a-t-
on indiqué.  Le secteur de la 
santé veut s’impliquer dans le 
programme de sensibilisation 
sur l’importance de 
l’allaitement maternel. Les 
professionnels de la santé ont 

la responsabilité d’informer et 
de sensibiliser continuellement 
les mères aux avantages de 
l’allaitement maternel, et  qu’il 
est également important d’« 
assurer un accompagnement et 
un soutien de qualité à la mère 
allaitante afin qu’elle garantisse 
à son enfant le meilleur départ 
dans la vie. Il est préconisé des 
actions de sensibilisation, dans 
les maternités pour informer 
les jeunes mamans sur les 
bienfaits du lait maternel 
pour l’immunité du bébé. 
L’allaitement maternel reste 

aussi un moyen efficace pour 
prévenir le cancer du sein qui 

fait des ravages parmi la gent 
féminine sous nos cieux. 

Imen.B

ANNABA / DÉMOUSTICATION       

Campagne de lutte contre les moustiques par 
l’APC d’El Bouni

A la suite des journées 
de canicule et à la 
prolifération d’insectes 

nuisibles, tels que les moustiques  
et les rats, dans les cités 
densément peuplées, la commune 
d’El Bouni s’est lancée dans une 

opération de démoustication  
pour lutter contre l’invasion  de 
ces insectes nuisibles.
L’APC a  lancé des opérations 
de lutte contre les moustiques à 
l’aide d’une pompe d’évaporation 
et de camions pulvérisateurs, à 
travers la commune, aspergeant 

de jour et nuit de pesticides les 
foyers d’insectes afin qu’ils 
ne se reproduisent plus.  Une 
intervention a également 
été réalisée au niveau de la 
mosquée, lors de la hausse des 
températures. Ces campagnes 
s’inscrivent dans la continuité du 

programme d’hygiène entrepris 
par les pouvoirs publics et le 
service de l’Environnement 
d’El Bouni. Cette campagne 
s’étalera  au niveau de toutes 
les cités  de la commune, et se 
poursuivra jusqu’à la fin du mois 
de septembre.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / CITÉ OUED EDEHEB         

Des stands de fruits et légumes ravagés par le 
feu au marché Souk El lil

Un important incendie 
s’est déclaré, hier, dans 
la matinée vers les coups 

de 3 heures du latin au niveau 

du marché des fruits et légumes 

de Souk El lil à Oued Edeheb. 
Plusieurs stands de fruits et 
légumes ont été ravagé par les 
flammes qui se sont  propagées 
dans les stands se trouvant à 
proximité. Fort heureusement, 
les pompiers se sont vite rendus 

sur les lieux avant que le feu ne 
se soit propagé au niveau d’autres 
stands. Pour des raisons toujours 
inexpliquées, l’incendie aurait 
causé des dégâts importants, 
notamment plusieurs dizaines 
de kilogrammes de fruits ont 

été complètement brulés fort 
heureusement aucun blessé n’a 
été déploré. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la 
sécurité afin de déterminer les 
circonstances exactes de ce 
sinistre.

Imen.B



Aux Etats-Unis, le camp démocrate met en scène 
l’échange des otages avec la Russie

Somalie 
Une attaque sur une plage de Mogadiscio fait 

de nombreuses victimes

Le président sortant, Joe 
Biden, et la candidate à 
sa succession, Kamala 

Harris, ont attribué la libération 
des Américains détenus par 
Moscou à une diplomatie qui 
respecte les alliés, dans une 
volonté de se distinguer de 
Donald Trump ; selon le mondes 
fr.
Dans le mandat de Joe Biden, il 
y avait une tache, l’évacuation 
calamiteuse des troupes 
américaines d’Afghanistan à 
l’été 2021, digne de la chute de 
Saïgon en 1975. Le président 
démocrate risquait d’en subir 
une seconde, le non-retour 
des prisonniers en Russie, 
notamment le correspondant du 
Wall Street Journal à Moscou, 
Evan Gershkovich. Une situation 
rappelant Jimmy Carter (1977-
1981) humilié par la prise en 
otage des diplomates américains 

en Iran, libérés douze minutes 
après de l’intronisation de Ronald 
Reagan en 1981.
Donald Trump s’en délectait par 
avance sur les réseaux sociaux, le 
23 mai. Le candidat républicain 
prétendait que le journaliste serait 
libéré « presque immédiatement 
après l’élection » – s’il gagnait. « 
Vladimir Poutine, président de la 
Russie, fera cela pour moi, mais 

pour personne d’autre, et NOUS 
NE PAIERONS RIEN ! », se 
vantait le candidat républicain à 
l’élection présidentielle.
C’est manqué. Les prisonniers 
ont été libérés jeudi 1er août sous 
la présidence ce Joe Biden et les 
démocrates ont fait de leur retour 
au pays une cérémonie émouvante 
comme l’aime l’Amérique. A la 
nuit tombée, Joe Biden était là 

pour les accueillir à la descente 
de l’avion sur la base d’Andrews, 
dans le Maryland, en compagnie 
de la candidate à sa succession, 
Kamala Harris. Parmi eux Evan 
Gershkovich et l’ancien marine 
Paul Whelan.
« Protéger les Américains chez 
eux et à l’étranger »
« C’est une sensation 
merveilleuse », a déclaré M. 
Biden, qui a répondu aux 
journalistes comme il ne le faisait 
plus depuis longtemps. « J’étais 
absolument convaincu que nous y 
parviendrions ». Quelques heures 
plus tôt, à la Maison Blanche, il 
avait annoncé la nouvelle aux 
familles des détenus : « Rien 
n’est plus important pour moi 
que de protéger les Américains 
chez eux et à l’étranger. »
Dans l’affaire, M. Biden 
transmet un message politique 
censé marquer sa différence 

avec Donald Trump, accusé de 
brutaliser les alliés européens 
de l’Amérique : « les alliances 
font la différence », a répété Joe 
Biden. « La politique est une 
affaire personnelle. Les autres 
dirigeants vous font confiance, 
vous leur faites confiance, vous 
faites avancer les choses. Et c’est 
ainsi que cela s’est fait : avec 
beaucoup d’aide », a-t-il ajouté.
Kamala Harris était présente, 
mais c’était la soirée de Joe 
Biden, censée glorifier l’action 
internationale d’un président 
critiqué par ses adversaires pour 
son absence de résultat dans 
l’invasion russe de l’Ukraine et 
le conflit à Gaza. « C’est tout 
simplement un témoignage 
extraordinaire de l’importance 
d’avoir un président qui comprend 
le pouvoir de la diplomatie », a 
déclaré Mme Harris.

Au moins trente-deux 
personnes ont été tuées 
et environ soixante-trois 

autres blessées, dont certaines 
grièvement, dans un attentat 
suicide sur la plage du Lido, a 
annoncé la police samedi matin, 
selon le monde fr.
Des assaillants ont attaqué, 
vendredi 2 août, dans la soirée 
des personnes sur le front de 
mer de Mogadiscio, avant d’être 
« neutralisés » par les forces 
de sécurité somaliennes, selon 
les médias d’Etat. Au moins 
trente-deux personnes ont été 
tuées, et environ soixante-trois 
autres blessées, dont certaines 
grièvement, dans un attentat 
suicide suivi de tirs d’armes 
à feu sur la plage du Lido, a 
annoncé la police samedi matin. 
Un précédent bilan de la police 

faisait état de sept morts.
Le policier Mohamed Omar a 
précisé que les forces de sécurité 
somaliennes avaient tué cinq 
membres du groupe islamiste 
radical des Chabab, lié à Al-
Qaida. La police et des témoins 
ont précisé à l’Agence France-
Presse qu’un kamikaze s’était fait 
exploser vendredi soir sur la plage 
du Lido et que des assaillants 
avaient ensuite ouvert le feu.
Les assaillants ont été désignés 
comme des « kharidjites », terme 
employé par les responsables 
somaliens pour les membres de 
ce groupe. « Il y avait aussi des 
blessés mais la plupart des civils 
ont été mis à l’abri par les forces 
de sécurité », a ajouté le policier 
Mohamed Omar.
« J’adresse mes plus sincères 
condoléances aux familles, aux 

proches et aux amis de ceux qui 
sont tombés en martyrs dans 
ces explosions », a affirmé le 
premier ministre, Hamza Abdi 
Barre. « Le fait que l’attaque 
terroriste coïncide avec cette nuit 
où la plage est la plus fréquentée 
montre l’hostilité des terroristes à 
l’égard du peuple somalien », a-t-
il ajouté.
Quartier déjà attaqué
Sur des vidéos postées sur le 
réseau social X, on pouvait 
observer des corps gisant sur 
la plage dans l’obscurité et des 
personnes se précipitant pour se 
mettre à l’abri.
Le quartier de la plage du 
Lido, avec ces hôtels et ces 
restaurants chics, est fréquenté 
par des hommes d’affaires et des 
fonctionnaires. Il a déjà été la 
cible d’attaques. A la mi-juillet, 

neuf personnes avaient été tuées et 
vingt autres blessées à Mogadiscio 
dans l’explosion d’une voiture 
piégée devant un café bondé lors 
de la retransmission de la finale 
de l’Euro 2024.
Les Chabab, rebelles islamistes 
radicaux affiliés à Al-Qaida, 
ont perpétré par le passé de 

nombreux attentats à la bombe et 
autres attaques à Mogadiscio et 
dans plusieurs régions de ce pays 
instable de la Corne de l’Afrique. 
Bien qu’ils aient été chassés de la 
capitale par les forces de l’Union 
africaine (UA) en 2011, les 
rebelles restent très présents dans 
les zones rurales.

La chaleur ne faiblit 
pas dans l’Hérault, le 
Gard, les Bouches-

du-Rhône, le Var, la Haute-
Corse et la Corse-du-Sud. En 
Seine-et-Marne, les risques de 
débordement du Grand Morin 
demeurent, selon le monde fr .
Encore six départements du Sud-
Est sont maintenus en vigilance 
orange canicule, samedi 3 août, 
par Météo-France, qui prolonge 
le même niveau d’alerte en 
Seine-et-Marne pour des risques 

de crues.
L’Hérault, le Gard, les 
Bouches-du-Rhône, le Var, la 
Haute-Corse et la Corse-du-Sud 
restent concernés par la journée 
en vigilance orange canicule. 
Vaucluse, Alpes-de-Hautes-
Provence et Alpes-Maritimes 
sont repassés en jaune à 6 
heures.
La barre des 40 °C a été dépassée 
la veille à Moulès-et-Baucels, 
dans l’Hérault, avec 40,3 °C. 
Elle a presque été atteinte à 

Villevieille, dans le Gard (39,3 
°C) ou encore à Figari, en Corse 
(39 °C).
« Samedi, les températures 
amorcent une baisse près de 
la Méditerranée et en Corse 
», avec des maximales qui 
pourront encore atteindre plus 
de 36 degrés dans le Var ou en 
Corse, annonce Météo-France. 
Le prévisionniste anticipe un 
mercure généralement proche 
« des normales de saison », 
dimanche.

7 départements en vigilance 
orange
Cette carte montre le niveau 
de vigilance météorologique 
et les risques de crues par 
département.
Vigilance orange crues
Pour faire face à cet épisode 
caniculaire, il est conseillé de 
boire de l’eau plusieurs fois 
par jour, d’éviter de sortir aux 
heures les plus chaudes de la 
journée, de limiter les activités 
sportives et physiques.

« Les vagues de chaleur sont une 
manifestation emblématique de 
notre changement climatique, 
elles sont de plus en plus 
intenses, fréquentes, précoces 
et longues », souligne le 
climatologue Matthieu Sorel.
En Seine-et-Marne, la vigilance 
orange crues sera également 
maintenue en raison de risques 
de débordements du Grand 
Morin. Elle est, en revanche, 
terminée dans les Vosges ainsi 
qu’en Meurthe-et-Moselle.
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Canicule 
Six départements toujours en vigilance orange, 

la Seine-et-Marne en orange pour les crues



Donald Trump annonce un débat avec Kamala Harris 
sur Fox News le 4 septembre

Le Pentagone annule l’accord de peine négociée 
pour le « cerveau » du 11-Septembre

Au Vietnam, To Lam désigné chef du Parti communiste 
après la mort de Nguyen Phu Trong

L’équipe du candidat 
républicain avait 
récemment jugé « 

inopportun » de maintenir un débat 
prévu le 10 septembre – à l’origine 
avec Joe Biden – tant que Mme 
Harris n’était pas officiellement 
désignée candidate par son parti ; 
selon le monde fr.
Le républicain Donald Trump a 
déclaré, vendredi 2 août, qu’il 
avait convenu avec Fox News 
de débattre le 4 septembre avec 
la vice-présidente et candidate à 
l’investiture du parti démocrate 
pour l’élection présidentielle 
américaine, Kamala Harris. Il 
n’était pas clair dans l’immédiat si 
Mme Harris avait accepté le débat.
« J’ai hâte de rencontrer Kamala 
Harris et de débattre avec elle le 
4 septembre », a ajouté M. Trump 

dans ce message sur sa plate-
forme Truth Social, en affirmant 
que la date était « pratique et 
appropriée », car elle précède de 
peu le début du vote anticipé pour 
l’élection présidentielle, qui aura 
lieu le 6 septembre
Le message de M. Trump, publié à 

près de minuit (sur la côte est des 
Etats-Unis), est intervenu quelques 
heures après que la candidature 
de la vice-présidente américaine 
a obtenu le soutien de plus de la 
moitié des délégués de son parti 
lors d’un vote en ligne. Kamala 
Harris doit accepter officiellement 

l’investiture du parti démocrate 
pour les élections de novembre 
après la clôture du scrutin lundi.
Débat en public
L’équipe du candidat républicain, 
âgé de 78 ans, avait récemment 
jugé « inopportun » de maintenir 
un débat prévu le 10 septembre 
– à l’origine avec Joe Biden – 
tant que Mme Harris n’était pas 
officiellement désignée candidate 
par son parti.
La démocrate, ancienne procureure 
générale de Californie, avait alors 
mis M. Trump au défi de participer 
à un débat face à face. « Donald, 
j’espère que vous reconsidérerez 
la possibilité de me rencontrer sur 
la scène du débat, car, comme le dit 
le proverbe, si vous avez quelque 
chose à dire, dites-le-moi en face 
», a déclaré Mme Harris lors d’un 

rassemblement de campagne à 
Atlanta.
Dans son message de vendredi 
soir, M. Trump a précisé que le 
débat du 4 septembre aurait lieu 
en Pennsylvanie, et a nommé les 
modérateurs, en précisant qu’il 
se tiendrait en public. Fox News 
a confirmé sur son site Internet 
que le débat aurait lieu devant 
des spectateurs et suivrait des 
règles similaires à celles du débat 
Trump-Biden organisé le 27 juin 
par CNN.
Le 21 juillet, le président Biden, 
âgé de 81 ans a renoncé à briguer 
un deuxième mandat, moins 
d’un mois après sa prestation 
désastreuse lors du débat contre 
M. Trump, durant lequel il était 
apparu très affaibli.

Khalid Cheikh Mohammed 
et ses deux coaccusés 
allaient pouvoir, grâce à 

cet accord de plaider coupable, 
éviter un procès où il risquait 
la peine capitale, pour être à la 
place condamné à la réclusion à 
perpétuité, selon le monde fr.
Lloyd Austin, le ministre de la 
défense américain, a révoqué, 
vendredi 2 août, l’accord de peine 
négociée pour Khalid Cheikh 
Mohammed, dit « KSM » (S pour 
Sheikh en anglais), considéré 
comme le cerveau des attentats du 
11 septembre 2001. Il s’est saisi du 
dossier « étant donné l’importance 
de cette décision », selon une note 

diffusée par le Pentagone. La 
révocation est effective pour les 
deux coaccusés, Walid Ben Attash 
et Mustafa al-Hawsawi, détenus 
dans la base militaire américaine 
de Guantanamo et concernés par 
l’accord qui leur évitait la peine 
capitale.
« J’ai décidé, étant donné 
l’importance de la décision de 
conclure des accords de peines 
avant le procès avec les accusés 
(…), que la responsabilité d’une 
telle décision devrait me revenir 
», explique le ministre dans une 
brève note. Cet accord annoncé 
mercredi pour celui qui reste, après 
Oussama Ben Laden, la figure la 

plus honnie liée au 11-Septembre, 
avait choqué de nombreux proches 
des près de 3 000 victimes et 
suscité de virulentes critiques dans 
le camp républicain.
Mike Rogers, président 
républicain de la commission des 
forces armées de la Chambre des 
représentants, avait notamment 
envoyé une lettre au ministre 
affirmant que ces accords étaient 
« inadmissibles ». Pour Mike 
Johnson, le président républicain 
de la Chambre, ils ont fait l’effet 
d’« une gifle » aux familles des 
victimes tandis que le colistier de 
Donald Trump pour l’élection de 
novembre, le sénateur J. D. Vance, 

a déclaré lors d’un meeting que les 
Etats-Unis avaient « besoin d’un 
président qui tue les terroristes et 
non qui négocie avec eux ».
 « Entrepreneur terroriste »
Dans sa note, M. Austin ajoute 
révoquer ainsi l’autorité de Susan 
K. Escallier, qui supervisait 
le dossier en tant que haute 
responsable du ministère de la 
défense pour les commissions 
militaires, sur les trois affaires, 
dont il se saisit. « Avec effet 
immédiat, dans l’exercice de mon 
autorité, je révoque ainsi les trois 
accords » de peine négociée signés 
mercredi, est-il précisé.
Khalid Cheikh Mohammed s’est 

vanté auprès d’enquêteurs d’avoir 
imaginé et organisé les attentats 
les plus meurtriers de l’Histoire. 
Il croupit depuis dix-huit ans 
dans une cellule de la prison 
ultrasécurisée de Guantanamo.
Pakistanais élevé au Koweït, il 
aurait suggéré, en 1996, l’idée de 
faire s’écraser des avions au chef 
d’Al-Qaïda, Oussama Ben Laden. 
S’il ne s’est pas, au départ, enrôlé 
dans Al-Qaïda, le rapport officiel 
sur le 11-Septembre l’a qualifié 
d’« entrepreneur terroriste », qui 
avait des motivations et des idées 
d’attentats mais pas les fonds ni 
l’organisation nécessaires pour les 
mener à bien.

Le secrétaire général du Parti 
communiste vietnamien 
est le principal dirigeant 

du pays, présidant l’Assemblée 
nationale et assumant les fonctions 
de premier ministre, selon le 
monde fr.
Le président vietnamien, To Lam, 
a été désigné, samedi 3 août, chef 
du Parti communiste au pouvoir, 
deux semaines après le décès à 80 
ans de son prédécesseur, Nguyen 
Phu Trong, dont le mandat devait 
s’achever en 2026.
Au Vietnam, le secrétaire général 
du Parti communiste est le 
principal dirigeant du pays. Outre 
son rôle au sein du parti unique, il 
préside l’Assemblée nationale et 
assume les fonctions de premier 
ministre. « C’est un grand honneur 
», a réagi To Lam, affirmant que 
sa nomination à la tête du parti 
répondait à un « besoin urgent ».
Dans la région, le président 
chinois, Xi Jinping, l’a déjà 

félicité, selon la télévision d’Etat 
CCTV.
Agé de 67 ans, To Lam n’a 
pas précisé s’il abandonnerait 
la présidence du pays ou s’il 
continuerait à exercer cette fonction 
essentiellement protocolaire. Son 
prédécesseur, Nguyen Phu Trong, 
dont le mandat devait s’achever en 
2026, a dirigé le Parti communiste 
vietnamien (PCV) de 2011 jusqu’à 
la veille de sa mort, devenant l’une 
des figures les plus importantes 
de l’histoire récente du pays. Il 
a notamment conduit une vaste 
campagne anticorruption qui a 
ébranlé le parti, la police, l’armée 
et les milieux d’affaires.
« Je continuerai à accélérer la 
lutte anticorruption, qui que soit la 
personne visée », a assuré samedi 
To Lam. « Nous avons gagné la 
confiance du peuple et de nos amis 
internationaux dans notre combat 
», a-t-il souligné.
Surveillance accrue

Né en 1957 dans la province 
de Hung Yen, dans le Nord 
communiste, par opposition au 
Sud proaméricain qui existait 
à l’époque, To Lam est un pur 
produit du ministère de la sécurité 
publique, qu’il a intégré après des 
études à l’académie de police. Il en 
devient le chef en 2016, quelques 
années après avoir intégré le 
bureau politique du PCV, en 2011.
Sous To Lam, les dissidents ont 
fait l’objet d’une surveillance 
accrue de la part des autorités, 
accusées d’avoir arrêté et détenu 
arbitrairement des journalistes, 
des écologistes ou des défenseurs 
des droits humains.
Au même moment, l’opération 
« brasier ardent » a conduit à 
traduire en justice des milliers 
de personnes pour fraude et 
corruption et a révélé plusieurs 
scandales financiers d’ampleur 
qui ont choqué l’opinion. 
Cette opération a provoqué des 

bouleversements spectaculaires 
à l’échelle du pays habitué à des 
tractations en coulisses donnant 
une image de stabilité appréciée 
des investisseurs étrangers.
To Lam a par la suite accédé 
à la présidence du pays en 
mai, une fonction élevée mais 
essentiellement protocolaire, non 
sans s’être assuré d’avoir nommé 

un proche pour le remplacer à la 
tête de la police.
Sous couvert de lutte 
anticorruption, To Lam a 
manœuvré pendant des années 
pour écarter ses rivaux de la 
course à la succession de Nguyen 
Phu Trong. Son ascension à la tête 
du pays n’aura connu qu’un seul 
accroc public.
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Jo 2024 – boxe :
Immense Imane Khelif, victorieuse avec classe

Décès du médaillé olympique 
de boxe moussa mustapha :
Le Président de la République 
présente ses condoléances

mercato :
« Belloumi ? Marseille s’y 

intéresse toujours »

Après le torrent d’insultes 
dont elle a été victime de 
la part de son adversaire, 

Imane Khelif était évidemment 
attendue au tournant hier.
Elle est grande, très très grande. 
Notre boxeuse nationale, devenue 
un symbole de combattivité en 
dépit de l’immonde campagne 
contre elle, s’est aujourd’hui 
présentée face à Luca Anna 
Hamori en quart de finale de 
boxe olympique welterweight.
Dôtée d’un calme et d’une 
élégance folle, elle a respecté 
l’ensemble des protocoles, 
se montrant à la hauteur du 

noble sport qu’elle pratique 
et n’hésitant même pas à faire 
une accolade à son adversaire. 
Techniquement impeccable, 
elle remporte son combat à 
l’unanimité et sur la totalité 
des trois rounds, synonyme 
de victoire totale face à son 
adversaire.
Désormais en demi-finale de 
sa catégorie, Imane Khelif a 
officiellement remporté une 
médaille pour l’Algérie, qui ira 
du bronze à l’or en fonction de 
ses résultats. Elle a, quoi qu’il 
arrive, d’ores et déjà conquis la 
totalité de notre pays.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présenté 
ses sincères condoléances à la 

famille du champion olympique de boxe 
Moussa Mustapha, décédé samedi à 
l’âge de 62 ans, l’assurant de sa profonde 
compassion.
«C’est avec une grande tristesse et une 
profonde affliction que le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a appris la nouvelle du décès de Moussa 
Mustapha, l’un des premiers champions 

olympiques à avoir fait honneur à 
l’Algérie», lit-on dans le message de 
condoléances.
En cette douloureuse épreuve, le 
président de la République présente ses 
sincères condoléances à la famille du 
défunt et à l’ensemble de la famille de 
la boxe algérienne, «priant Allah Tout-
Puissant d’accorder au défunt Sa sainte 
miséricorde, de l’accueillir en Son vaste 
paradis et de prêter patience et réconfort 
aux siens».

Alors même que la piste Bachir 
Belloumi semblait s’être 
refroidie du côté de l’Olympique 

de Marseille, João Rodrigues, président 
de Farense, a clairement relancé cette 
option pour l’ailier algérien.
Beaucoup n’y croyaient plus et pourtant, 
comme annoncé par DZfoot il y a encore 
trois semaines, l’OM n’a pas oublié 
Bachir Belloumi. Le club phocéen, qui 
continue à progressivement monter 
une équipe de qualité pour son nouvel 
entraîneur Roberto De Zerbi, a bien 
demandé au joueur de patienter tandis 
que son club continuait à avoir des 
attentes jugées hors du marché par le 
board de Marseille.
Côté Farense justement, c’est João 
Rodrigues lui-même qui a évoqué cette 
affaire. Pour la petite formation de D1 
portugaise, au budget plus de 10 fois 

inférieur à celui de l’OM, une vente 
de Belloumi serait une aubaine et il ne 
sera donc probablement pas bradé : 
«N’importe laquelle des propositions de 
Marseille représenterait un record dans 
l’histoire du club. (...) Cela montre que 
nous ne renoncerons pas facilement à 
nos actifs et que nous ne le ferons que 
dans des conditions très avantageuses.» 
a-t-il ainsi annoncé dans les colonnes 
de Record avant de poursuivre : «Nous 
avons reçu plusieurs propositions 
sérieuses sans parvenir à un accord. 
Je sais qu’il y a toujours un intérêt de 
Marseille pour les services de Belloumi. 
Nous voulons garder nos joueurs mais 
nous ne pouvons affirmer qu’un joueur 
ne sera pas transféré». Comprendre par 
là qu’il y aura suspense jusqu’au dernier 
jour du mercato !
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real madrid :
La grande annonce de Carlo Ancelotti sur son avenir

liverpool :
Arne Slot met la pression sur le mercato

real madrid :
Al Nassr ne fera aucun cadeau à Aymeric Laporte

Invité à s’exprimer sur son 
avenir, Carlo Ancelotti vit 
sans doute ses dernières 

années en tant qu’entraîneur. 
Après le Real Madrid, il devrait 
prendre sa retraite.
Carlo Ancelotti est reparti pour 
une nouvelle saison à la tête 
du Real Madrid. Une nouvelle 
fois vainqueur de la Ligue des 
Champions à la fin du printemps 
dernier, cette fois en battant le 
Borussia Dortmund en finale (2-
0), le coach italien a remporté 
sa 5e C1 en tant que coach, et 
déjà la 3e avec le club espagnol 
après 2014 et 2022. À 65 ans, 
il est bien sûr davantage vers la 
fin que le début de sa carrière, 

mais malgré son âge et l’écart 
générationnel avec ses joueurs, 
il se bonifie avec le temps, tel le 
bon vin dont il est grand amateur, 
en bon épicurien qu’il a toujours 
été.
Il possède un contrat avec le 
Real Madrid jusqu’en 2026, 
ce qui lui laisse encore deux 
saisons. Et pour la suite ? Ça sera 
sans doute l’heure de prendre 
une retraite bien méritée. «Je 

pense que ce sera mon dernier 
club, je dois le dire», annonce-
t-il dans le podcast Obi One 
de John Obi Mikel, son ancien 
joueur du côté de Chelsea. Et 
à l’entendre, les défaites sont 
toujours aussi douloureuses, 
malgré les très nombreux titres 
glanés au cours de sa carrière. 
«C’est ma 29e saison en tant 
qu’entraîneur. C’est vrai que j’ai 
gagné beaucoup de choses, mais 
imaginez le nombre de titres que 
j’ai perdus. J’ai perdu beaucoup 
de choses.»

Ancelotti ne veut plus être 
sélectionneur

Une manière de voir les choses 
qui doit faire sourire jaune la 

plupart des entraîneurs, ceux 
n’ayant jamais rien gagné ; la 
très grande majorité. Ancelotti 
plaisante bien sûr de cette 
situation et mesure le chemin, 
exceptionnel, parcouru. « J’ai eu 
de la chance. J’ai entraîné dans 
la meilleure équipe d’Angleterre, 
d’Espagne, d’Allemagne, j’ai eu 
de la chance, poursuit-il. J’ai pu 
m’adapter à la culture. J’ai essayé 
d’apprendre les langues. J’ai 
appris l’anglais, l’espagnol, le 
français, je n’ai pas pu apprendre 
l’allemand, c’est impossible – 
pas difficile, impossible ! » dit-il 
en souriant.
Son avenir aurait pu s’écrire 
ailleurs qu’à Madrid cette 

année. L’hiver dernier, il était 
proche de rejoindre la sélection 
brésilienne. Le président de 
la fédération l’avait même 
officiellement annoncé, de 
manière un peu prématurée 
puisqu’Ancelotti n’est jamais 
venu. Il faut croire que le poste 
de sélectionneur n’est plus une 
chose qui le motive. «S’il y avait 
une opportunité pour une équipe 
nationale ? Je ne sais pas. Je ne 
suis pas très enthousiaste avec 
cette idée parce que je perdrais ce 
que j’aime le plus, le quotidien. 
C’est le quotidien que j’aime. 
Être ici, préparer l’entraînement, 
parler aux joueurs, préparer les 
matchs». Voilà qui est dit.

Après une tournée estivale 
américaine où il a 
observé son effectif, Arne 

Slot a demandé à sa direction plus 
de trois recrues pour renforcer son 
effectif. Et Liverpool va devoir 
casser sa tirelire.
Liverpool entame une révolution 
complète. Avec le départ de Jürgen 
Klopp, le club doit apprendre 
à vivre sans un entraîneur 
emblématique et qui a marqué de 
son empreinte les Reds. Pendant 
neuf ans, l’ancien coach du 
Borussia Dortmund a imposé sa 
patte, que ce soit sur le terrain où 
en dehors avec notamment un gros 
impact sur le mercato de l’équipe. 
Depuis son départ, la direction des 
Reds a décidé de faire confiance 
au coach néerlandais Arne Slot. 
Avec Feyenoord, son ancien club, 
il a connu une belle réussite et 

débarquait donc il y a quelques 
semaines avec la lourde tâche 
de succéder à Klopp. Et après 
une saison fatigante, l’effectif 
de Liverpool devait connaitre 
quelques modifications. Pourtant, 
cela ne semblait pas du tout se 
bousculer, au contraire puisque les 
coéquipiers de Mohamed Salah 
n’ont enregistré aucune recrue.
Interrogé sur cette passivité sur le 
marché des transferts, Arne Slot 
avait spécifiquement évoqué son 
envie de prendre ses marques et 
d’observer tranquillement son 
groupe. Et il misait pleinement 
sur la tournée estivale aux États-
Unis pour faire un premier bilan 
et cibler clairement les postes à 
renforcer alors que son effectif 
devait s’adapter à une autre 
méthode de coaching, après 
quasiment une décennie sous 

les ordres de Klopp. Selon les 
informations de Independent, 
les joueurs ont bien remarqué 
que les deux coachs avaient des 
méthodes bien différentes avec 
notamment bien plus de théorie 
avec le coach néerlandais. De son 
côté, Arne Slot a profité de ces 
premières semaines pour savoir 
ce qu’il voulait clairement pour 
son équipe.

Liverpool doit sortir son 
chéquier

Après deux victoires lors de cette 
tournée (face au Real Bétis et à 
Arsenal), Arne Slot a remarqué 
plusieurs failles. D’après le média 
britannique, il a clairement fait 
comprendre à sa direction qu’il 
fallait recruter rapidement à 
trois postes pour bien aborder le 
début du championnat anglais. 
Liverpool est désormais à la 

recherche d’un défenseur central, 
d’un milieu défensif et de deux 
ailiers. Des offres pourraient bien 
être faites dans les prochains 
jours alors que Liverpool débute 
face à Ipswich Town le 18 août. 
Et la priorité offensive se nomme 
Anthony Gordon. Actuellement 
en vacances après son Euro avec 
l’Angleterre, l’ailier de 23 ans est 
convoité. Et si Newcastle attend 
son retour pour le prolonger, le 
joueur est plutôt tenté par une 
aventure du côté de Liverpool. 
Mais il faudra lâcher environ 93 
millions pour s’offrir le jeune 
attaquant anglais, une somme 
colossale.
Il faudra donc convaincre la 
direction liverpuldienne de 
dépenser cette saison, mais 
le département mené par 
Michael Edwards estime que 

cet investissement pourrait être 
rentable vu le talent et le potentiel 
du joueur. Surtout, Arne Slot insiste 
pour renforcer considérablement 
son effectif et pense que cet achat 
est nécessaire pour viser le titre 
et enfin faire chuter Manchester 
City. En défense centrale, le nom 
de Willian Pacho (Francfort) a 
été évoqué tout comme le nom 
de Martin Zubimendi (Real 
Sociedad). Et pour investir autant 
sur le mercato, Arne Slot a déjà 
signifié à sa direction sa volonté 
de se séparer de certains éléments 
pour récupérer quelques millions 
d’euros. Mais Liverpool semble 
pleinement convaincu par les 
méthodes de son coach. Et cela 
pourrait donner un mercato très 
agité.

Courtisé par le Real 
Madrid qu’il aimerait 
bien rejoindre, Aymeric 

Laporte doit d’abord se libérer 
de ses deux dernières années de 
contrat avec Al-Nassr. Problème, 
le club saoudien ne l’entend pas 
de cette oreille.
Tout récent champion d’Europe 
avec l’Espagne, l’été d’Ayemric 
Laporte est encore loin d’avoir 
réservé toutes ses surprises. 
Recruté de Manchester City par 
Al-Nassr, il y a un an contre 
27,5 M€, le défenseur central 
paraphait un contrat de 3 ans 
à 24 M€ de salaire par saison. 
Une somme absolument énorme 
que seuls les clubs saoudiens 
peuvent se permettre. Malgré 
ces émoluments qu’il ne pourra 
pas avoir ailleurs, le Français 
naturalisé Espagnol tente de s’en 
aller.
Depuis quelques semaines, il est 

courtisé par le Real Madrid. Le 
club espagnol a d’ores et déjà 
annoncé la fin de son mercato, 
sauf si une opportunité se 
présentait en défense centrale. 
Comprendre : ne rien débourser 
en transfert brut. « L’équipe 
est complète. Tout le monde 
veut rester. Jésus Vallejo est 
de retour et David Alaba se 
rétablit» déclarait il y a quelques 
jours Carlo Ancelotti. Avec 
Eder Militao, Antonio Rüdiger, 
David Alaba, et Jesus Vallejo, 
l’entraîneur italien dispose de 
4 joueurs à un poste, qui lui a 
donné pas mal de soucis la saison 
dernière.

Laporte doit négocier 
son départ avec Al-Nassr

Les nombreuses blessures 
auraient pu le plomber. Le 
positionnement de Tchouaméni, 
parfois même de Carvajal dans 
l’axe et la force de caractère 

des rustines de luxe ont fait la 
différence. Un 5e élément en 
charnière centrale ne ferait pas 
de mal avec six compétitions 
au programme cette saison. Et 
forcément, l’intérêt du Real 
Madrid séduit grandement 
Ayemric Laporte, qui voit là une 
sacrée porte s’ouvrir pour revenir 
en Europe et au plus haut niveau. 
Il est même prêt à s’asseoir sur 
ses deux dernières années de 

salaire, soit 48 M€.
Mais Al-Nassr n’est disposé à 
le laisser filer. Les Saoudiens 
ont tout de même déboursé 
27,5 M€ pour le faire venir l’an 
passé. Le média Al Yaum affirme 
que cette histoire a provoqué 
une réunion d’urgence entre 
le directeur sportif, Fernando 
Hierro, l’entraîneur Luis Castro 
et Al-Muhaidib, le président du 
club. L’argent n’est pas vraiment 

un problème, il s’agit plus d’une 
question de fierté, et de fermeté 
afin de montrer l’exemple aux 
autres joueurs de l’effectif, et 
même du reste de la Saudi Pro 
League.
Une dernière réunion pour 
décider de l’avenir de Laporte
Pour qu’il rejoigne le Real 
Madrid, Laporte doit se retrouver 
libre. Selon le même média, il 
tente de négocier son départ, 
via son agent. Il doit parvenir à 
un accord économique afin de 
gagner sa liberté. Cette hypothèse 
apparaît compliquée pour le 
moment. Une nouvelle réunion 
de l’état-major saoudien doit 
intervenir ce samedi avec pour 
ordre du jour, le maintien ou non 
de Laporte dans l’équipe. L’avis 
de l’entraîneur, Luís Castro, 
sera pris en compte. L’avenir de 
Laporte est peut-être entre les 
mains du Portugais.
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En Bref...Détoxifier la planète  
comment les LED peuvent éradiquer 

les polluants les plus persistants

Le Nothing Phone (2a) Plus se dévoile

Le lanceur léger de l’ESA, dont 
le retour en vol est prévu à la fin 
de l’année après un échec il y a 
deux ans, est complémentaire 
avec Ariane 6, qui vient 
d’effectuer son vol inaugural

Dans la famille des fusées 
européennes, je voudrais la 
deuxième fille. Alors qu’Ariane 
6 a concentré tous les regards 
lors de son vol inaugural 
réussi, le 9 juillet, Vega-C, sa 
petite sœur, prépare elle aussi 
une étape importante : son 
retour en vol fin novembre 
après l’échec de sa première 
mission commerciale, en 
décembre 2022. Un vol crucial 
pour l’autre fusée européenne, 
pensée et développée pour être 
complémentaire avec Ariane 6.
Avec ses quelque 35 mètres de 
haut, Vega-C vient remplacer 
Vega, le lanceur léger dont elle est 
l’évolution, qui doit voler pour 
la dernière fois le 4 septembre 
après douze ans de bons et 
loyaux services. Cette fusée 
dernière génération assurera des 
missions différentes de celles de 
sa cousine : « Là où Ariane 6 est 
plus adaptée pour des grandes 
charges utiles ou des charges 
utiles qui vont à une orbite de 
transfert géostationnaire ou à 
une orbite moyenne, Vega-C 
est plus adaptée et plus flexible 
pour les missions en orbite basse 
», développe Stefano Bianchi, 
responsable des programmes 
de vol à l’Agence spatiale 
européenne. Il s’agit notamment 
des satellites d’observation de la 
Terre, « qui représentent 80 à 90 
% du marché de Vega-C ».

Un moteur commun

Le lanceur léger est également 
particulièrement pensé pour 
le déploiement de plusieurs 
satellites. Le reste des 
lancements représentent des 
« missions technologiques et 
scientifiques », poursuit Stefano 
Bianchi, parmi lesquelles le 
futur Space Rider, la mini-
navette spatiale européenne non 
habitée pensée pour rester dans 
l’espace pendant deux mois 
pour réaliser des expériences 
et les faire revenir sur Terre. 
Le véhicule utilisera le dernier 
étage de Vega-C, appelé Avum, 
pour faire des manœuvres 
en orbite et revenir sur notre 
planète.

L
es PFAS, surnommées 
à juste titre polluants 
éternels, sont 
omniprésents dans 

notre environnement, une 
situation soulevant de sérieuses 
inquiétudes quant à leurs 
répercussions sur la santé 
humaine. Depuis leur découverte 
en 1938, nous leur avons trouvé 
une vaste gamme d’usage 
en raison de leurs propriétés 
uniques (résistance à la chaleur, 
à l’huile, à l’eau et à la graisse) : 
emballages alimentaires, textiles, 
revêtements antiadhésifs, 
cosmétiques etc.
Cette omniprésence pose un 
défi colossal en matière de 
décontamination ; très mobiles, 
les PFAS peuvent persister dans 
l’environnement pendant des 
milliers d’années et s’accumuler 
dans les organismes. Il est 
souvent difficile d’identifier les 
sources de contamination et les 
opérations de décontamination 
sont coûteuses. Toutefois, une 
percée scientifique émanant de 
l’Université Ritsumeikan au 
Japon offre une lueur d’espoir 
: une technique novatrice 
exploitant la lumière LED 
visible pour décomposer ces 
molécules récalcitrantes dans 

des conditions nettement plus 
clémentes que les protocoles 
existants.
La puissance des LED au service 
de l’environnement

Face à cette problématique 
épineuse, les chercheurs nippons 
ont conçu un dispositif ingénieux. 
Celui-ci repose sur l’utilisation 
de nanocristaux de sulfure 
de cadmium (CdS) modifiés 
avec du cuivre, mélangés à 
du triéthanolamine (TEOA) 
et de l’eau. L’introduction de 
perfluorooctanesulfonate (PFOS) 
dans cette solution, suivie d’une 
exposition à des lumières LED 
rayonnant à 405 nm déclenche 
une réaction photocatalytique 
(réaction chimique accélérée 
par la lumière, où un matériau, 
le photocatalyseur, absorbe la 
lumière et utilise cette énergie 
pour dégrader des polluants).
Les nanocristaux, ainsi excités, 
captent les molécules cibles, 
tandis que les électrons acquièrent 
l’énergie nécessaire pour rompre 
les liaisons carbone-fluor. Ainsi, 
en l’espace de huit heures 
seulement, l’équipe est parvenue 
à une défluoration intégrale 
des échantillons. Le professeur 
Yoichi Kobayashi, auteur 

principal de l’étude en question, 
souligne avec enthousiasme : 
« La méthodologie proposée 
est prometteuse pour la 
décomposition efficace 
de diverses substances 
perfluoroalkylées dans des 
conditions douces ». Cette 
avancée ouvre incontestablement 
des perspectives prometteuses 
pour un traitement plus 
écologique des polluants 
affectant nos écosystèmes.
Des implications prometteuses 
pour l’avenir

Un aspect particulièrement 
séduisant de cette innovation 
réside dans son fonctionnement 
à des températures modérées, 
avoisinant les 38° C ; un 
contraste frappant avec les 400° 

C couramment requis par les 
techniques conventionnelles. 
Cette solution est donc plus 
économique mais également 
plus écologique.
Par ailleurs, ce procédé présente 
l›atout considérable de permettre 
la valorisation des ions fluor 
récupérés, composant essentiel 
dans de nombreux domaines, 
notamment les énergies propres 
et l›industrie pharmaceutique. 
Même si cette méthode est un 
jour généralisée, décontaminer 
l›ensemble de notre planète sera 
une tâche herculéenne tant que 
les politiques environnementales 
ne soutiendront pas l›adoption 
de ces technologies et que nous 
continuerons à produire des 
polluants en masse.

Sans crier gare, Nothing lance 
(déjà !) une version Plus de son 
smartphone Phone (2a). Cette 
déclinaison Plus se charge 
d’optimiser trois secteurs : 
performances, caméra et design.
En début d’année, la marque 
britannique Nothing dévoilait son 
tout nouveau smartphone milieu 
de gamme, le Phone (2a).Ce 
dernier se chargeait de reprendre 
cette esthétique si propre à la 
marque tout en visant le segment 
milieu de gamme avec un rapport 
qualité-prix plus attractif.
Aujourd’hui, la marque lance la 
déclinaison « Plus » de ce même 
Phone (2a). Mais avec « Plus » de 
quoi au juste ?

Le Nothing Phone (2a) déjà en 
version Plus

Avec son nouveau Phone 
(2a) Plus, Nothing souhaite 
faire évoluer trois éléments 
de son smartphone lancé en 
début d’année. Cela concerne 
notamment le processeur, avec ici 
à bord un MediaTek 7350 Pro 5G, 
pour une expérience utilisateur 
que le constructeur promet 

comme étant « plus souple et plus 
rapide ».
Un processeur sous TSMC 4 nm 
Gen 2, avec 8 cores allant jusqu›à 
3,0 GHz, annoncé comme 10 % 
plus rapide que le CPU du Phone 
(2a).
« À la suite du succès du 
Phone (2a), qui a été un vent de 
fraîcheur dans ce segment du 
marché et qui est devenu notre 
smartphone le plus vendu, nous 
sommes impatients de vous 
présenter le Phone (2a) Plus. 
Cette variante améliorée est dotée 
d›un processeur en exclusivité 
mondiale, d›une caméra frontale 
améliorée et d›un nouveau design 
métallique », explique Carl Pei, 
fondateur de la marque.
Du nouveau côté processeur, 
photo et finition
Côté photo, le Nothing Phone 
(2a) Plus s›offre un grand capteur 
principal de 50 mégapixels 
avec un objectif f/1,88, couplé 
à un capteur ultra large de 50 
mégapixels, avec un champ 
de vision de 114 degrés. Côté 
caméra frontale, pas de jaloux, 

avec là aussi un capteur de 50 
mégapixels. À cela s›ajoutent 
diverses fonctions logicielles, 
comme TrueLens, ou encore 
Ultra XDR.
Toujours sous NothingOS (qui 
repose sur Android 14), le 
smartphone fait la part belle aux 
widgets interactifs et à l›IA. On 
y retrouve une batterie de 5 000 
mAh, laquelle est compatible 
avec la recharge rapide 50 W. 
Côté écran, on profite ici d›une 
dalle AMOLED de 6,7 pouces, 
en qualité FHD+, sans oublier 
évidemment l›interface Glyph au 
dos du smartphone.
Côté design, ce modèle Plus est 

décliné pour la première fois en 
gris métallique, pour un look 
rappelant la machinerie, soit « une 
nouvelle expression premium du 
langage du design de Nothing».
Prix et disponibilité
Le nouveau Nothing Phone (2a) 
Plus sera disponible en Gris et 
en Noir, en version 12 + 256 Go. 
C’est à Londres que l’on pourra 
acheter en premier le smartphone, 
avec une disponibilité prévue ce 
samedi 3 août.
Aux États-Unis, le smartphone 
sera commercialisé à compter 
du 7 août (à 399 dollars), tandis 
que l’Europe sera concernée en 
septembre.
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L’été et la chaleur peuvent 
exacerber la sensation 
de jambes lourdes, 

qui s’accompagne souvent de 
crampes, de chevilles gonflées, 
d’impatiences dans les jambes et 
de mollets qui démangent.  
Parmi les solutions naturelles 
les plus efficaces, il y a les 
huiles essentielles dites 
«anti-inflammatoires» 
et «décongestionnantes» 
qui permettent de réduire 
l’inflammation et de diminuer les 
gonflements. L’une d’entres elles 
a, en plus, la particularité d’être 
«tonique lymphatique», visant 
à améliorer la circulation de la 
lymphe, ce qui facilite le retour 
veineux (les jambes lourdes sont 
souvent la conséquence d’un 

mauvais retour veineux ou d’une 
insuffisance veineuse). 
Il s’agit de l’huile essentielle 
de bois de cèdre de l’Himalaya 
(Cedrus deodara), riche en 
alpha-pinènes, connus pour ses 
propriétés anti-œdémateuses. 
«C’est une excellente alliée en cas 
de problématiques circulatoires, 
notamment les jambes lourdes», 
recommande Marie-Amélie 
de Bernouis, pharmacienne-
aromatologue, dans le «Grand 
guide des huiles essentielles, 
hydrolats et huiles végétales» 
(DBS/Cosmetic Valley Editions).

Cette huile peut s’utiliser 
en geste simple (mélange 
extemporané (non préparé à 
l’avance) d’huile essentielle + 

huile végétale) par voie cutanée 
seulement (jamais par voie orale, 
très rarement en diffusion). 
Pour des jambes légères, prenez 
une huile support, comme par 
exemple une huile végétale qui 
possède une forte affinité avec 
l’épiderme (macadamia, amande 
douce, noisette, argan…). À 10 
mL d’huile végétale, ajoutez 
10 gouttes d’huile essentielle 
de bois de cèdre Himalaya, 
10 gouttes d’huile essentielle 
de santal, 2 gouttes d’huile 
essentielle de menthe poivrée et 
5 gouttes d’huile essentielle de 
patchouli. Massez chaque jambe 
dans le sens du retour veineux 
avec ce mélange, peut-on lire 
dans l’ouvrage.
«Il faut cependant être 

prudent en cas de pathologies 
hormonodépendantes en raison 
de son effet «œstrogen-like», 
prévient la pharmacienne en 
aromatologie. Dans ce contexte 
et par mesure de précaution, 
les personnes souffrant de 
troubles hormonodépendants 
doivent demander l’avis de leur 
médecin avant d’utiliser cette 

huile. Ne pas l’utiliser chez les 
femmes enceintes ou allaitantes, 
ni chez les enfants et les sujets 
épileptiques, ayant une fragilité 
neurologique ou très âgés. 
Dans tous les cas, effectuez un 
test cutané avant application 
cutanée pour éviter tout risque 
d’allergie.

Récupérer rapidement après une 
épreuve et tenir toute la durée 
des JO, tels sont les enjeux 
des athlètes. Canal Détox s’est 
penché sur des techniques 
populaires chez les sportifs 
de haut niveau, comme les 
ventouses, la cryothérapie et les 
bains d’immersion. Mais que 
dit la science à propos de leur 
efficacité ?
Qui dit JO dit programme de 
compétition chargé pour les 
athlètes ! Alors que les épreuves 
s’enchaînent à un rythme 
soutenu, les courtes périodes de 
repos doivent être optimisées et 
considérées comme des moments 
clés au service de la performance 
sportive. D’autant qu’un état de 
fatigue prolongé dû à un temps 
de récupération insuffisant ou à 
une mauvaise préparation peut 
augmenter le risque de blessures 
pendant la compétition sportive.
Secrets de préparation et 
récupération
De très nombreuses techniques 
de récupération sont utilisées par 
les athlètes de haut niveau afin 
notamment de limiter la fatigue 
musculaire et les douleurs. Il 
serait difficile de toutes les 
citer, même si certaines ont été 
beaucoup médiatisées. Canal 
Détox s›est penché sur quelques-
unes des techniques qui semblent 
avoir le vent en poupe parmi les 
sportifs.
La ventousothérapie
Récemment, une vidéo du 
nageur et champion olympique 
Florent Manaudou a suscité 

de nombreuses réactions sur 
les réseaux sociaux, alors que 
son dos est apparu marqué de 
plusieurs tâches circulaires de 
couleur rouge pâle. Il n›est pas 
le seul : régulièrement, c›est le 
footballeur international Karim 
Benzema qui expose fièrement 
son corps marqué.
La technique utilisée par 
ces athlètes est celle de la 
ventousothérapie, appelée aussi 
hijama ou cupping, employée 
aussi bien en préparation qu›en 
récupération musculaire - et 
dans certains cas pour réduire 
la douleur. Cette technique 
traditionnelle est surtout 
populaire en Chine, en Corée, 
au Japon et en Arabie saoudite. 
Des ventouses, en verre ou en 
plastique, sont utilisées pour 
exercer des pressions rapides et 
vigoureuses sur la peau grâce 
à un dispositif mécanique de 
pompage ou via le réchauffement 
de la ventouse à l›aide d›une 
flamme. La technique peut être 
déclinée de différentes manières, 
certaines sollicitant par exemple 
l›utilisation d›aiguilles ou de 
scalpels en plus des ventouses 
dans l›objectif de provoquer un 
saignement.
Quelques articles scientifiques 
se sont intéressés à la 
ventousothérapie et aux 
effets de cette pratique pour 
aider les athlètes à récupérer 
ou à réduire leurs douleurs, 
d›autres ont été publiés pour 
tenter d›en expliquer les 
mécanismes d’action potentiels. 

Néanmoins, le nombre d›études 
cliniques réalisées, ainsi que 
la qualité globale de ces études 
reposant souvent sur des petits 
échantillons de participants, 
ne constituent pas de preuves 
scientifiques suffisantes pour 
attester de l›efficacité de cette 
thérapie dans la gestion de 
la douleur, ni sur la fatigue 
musculaire. Pire, les effets 
néfastes eux sont documentés 
si la technique est mal utilisée. 
C’est pour cela d’ailleurs que 
la pratique des ventouses a 
été interdite par l’ordre des 
masseurs-kinésithérapeutes en 
2021.
La cryothérapie
On retrouve un peu les mêmes 
conclusions en ce qui concerne 

la cryothérapie, technique qui 
consiste au refroidissement 
de l’organisme corporel par 
exposition entière du corps 
pendant 2 à 3 minutes à un froid 
sec (-100 °C à -170 °C). Dans le 
milieu sportif, cette technique 
est considérée par certains 
comme utile pour prévenir les 
blessures ou traiter les douleurs 
musculaires après l’exercice, 
surtout dans le cas des sports 
d’endurance extrême (triathlon, 
marathon, etc.), ainsi pour les 
disciplines qui entraînent des 
chocs musculaires immédiats 
importants, comme par exemple 
le rugby.
Si des présomptions d’effets 
bénéfiques de la cryothérapie 
sur la récupération musculaire 

existent, les études réalisées 
sont encore trop peu nombreuses 
pour l’affirmer définitivement. 
La littérature scientifique 
manque de preuves cliniques de 
qualité, et notamment d’études 
randomisées pour attester de 
résultats significatifs. La pratique 
pose par ailleurs des problèmes 
de sécurité. Brûlures locales 
au 1er ou 2e degré, céphalées 
ou accentuation des douleurs 
présentes sont quelques-uns des 
effets secondaires qui ont parfois 
été rapportés.

L’immersion en bain
Enfin, l’immersion en bain 
est l’une des méthodes de 
récupération les plus courantes 
dans le sport. Cette technique 
consiste à se plonger jusqu’au 
cou dans l’eau, en alternant des 
températures chaudes et froides 
pendant quelques minutes... 
Une méta-analyse (analyse 
d’un corpus de 52 publications) 
récente s’est intéressée à son 
efficacité selon différents 
protocoles, concluant à un effet 
potentiellement bénéfique de 
l’immersion sur la récupération 
musculaire 24 heures après 
un exercice de haute intensité, 
même si, comme dans les deux 
cas précédents, il manque des 
données solides et d’autres 
études répliquant ce résultat 
pour établir un niveau de preuve 
suffisant.

Anti-inflammatoire naturel, cette huile essentielle 
soulage instantanément les jambes lourdes

Ventousothérapie, cryothérapie...
 les techniques de récupération des athlètes à l’épreuve 

de la science
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Sara Boueche

L’adolescence, période 
de grands changements 
et de quête d’identité, 

est souvent synonyme de 
défi pour la communication 
parent-enfant. Il n’est pas rare 
d’entendre des parents exprimer 
leur impuissance face à un 
adolescent qui semble «n’écouter 
rien».

Pourquoi cette impression 
d’être «ignoré» ?

 * La quête d’autonomie : 
L’adolescent cherche à se 
détacher de ses parents pour 
affirmer sa propre personnalité. 
Cette quête d’autonomie peut 
se manifester par une certaine 
résistance aux conseils et aux 
règles.

 * Les changements 

hormonaux: 

Les bouleversements physiques 
et émotionnels liés à la puberté 
peuvent rendre l’adolescent plus 
irritable et moins enclin à la 
communication.

 * La pression sociale : 

Le désir d’être accepté par 
ses pairs peut influencer les 
comportements de l’adolescent 
et le rendre moins réceptif aux 
messages de ses parents.

*Les différences générationnelles 
: Les modes de vie, les valeurs 
et les références culturelles 
diffèrent entre les parents et les 
adolescents, ce qui peut créer des 
incompréhensions.

Comment améliorer la 
communication ?

 * L’écoute active : 

Accorder du temps à son 
adolescent, le regarder dans les 
yeux et montrer de l’intérêt pour 
ce qu’il dit. * Le «je» plutôt que 
le «tu» : Exprimer ses propres 
sentiments et besoins sans 
accuser l’autre.

* Le respect mutuel : 

Reconnaître les émotions de 
l’adolescent et lui montrer 
qu’on le prend au sérieux. *Les 
moments privilégiés : Trouver 
des occasions pour discuter en 
tête-à-tête, sans interruption.

*L’exemple : 

Montrer à l’adolescent comment 
on communique de manière 
respectueuse.

Quand s’inquiéter ?

Si les difficultés de 
communication persistent et 
perturbent le quotidien de la 

famille, il peut être utile de 
consulter un professionnel 
(psychologue, thérapeute 
familial).

En conclusion, il est important 
de rappeler que l’adolescence 
est une phase normale du 
développement et que les 

difficultés de communication 
sont fréquentes. En adoptant 
une attitude bienveillante et 
en travaillant sur la relation 
parent-enfant, il est possible 
d’améliorer considérablement la 
communication et de renforcer 
les liens familiaux.

Sara Boueche

Déménager est une aventure qui, 
bien qu’excitante, peut s’avérer 
stressante pour les enfants. 
Entre les cartons à faire et le 
changement d’environnement, 
il est essentiel de prendre en 
compte leurs sentiments et 
besoins pour transformer cette 
transition en expérience positive 
pour toute la famille. Voici 
quelques conseils pour aider vos 
petits à gérer cette étape de vie 
importante.

1. Communication ouverte 

et honnête

Il est crucial de discuter du 
déménagement avec vos enfants 
le plus tôt possible. Expliquez-
leur les raisons du changement 
avec des mots adaptés à leur âge 
et répondez à leurs questions. 
La transparence aide à réduire 

l’anxiété liée à l’inconnu.

2. Impliquer les enfants dans 
le processus

Faites participer vos enfants 
aux différentes étapes du 
déménagement. Laissez-les 
emballer leurs affaires, choisir 
la décoration de leur nouvelle 
chambre ou même aider à 
organiser une visite de la nouvelle 
maison. En les impliquant, vous 

leur donnez un sentiment de 
contrôle et de participation.

3. Visiter le futur 
environnement

Si possible, amenez vos enfants 
voir la nouvelle maison et 
explorez avec eux le quartier, 
les parcs, et les écoles. Cela 
les familiarise avec leur futur 
environnement et rend l’inconnu 
plus tangible et moins effrayant.

4.Maintenir des routines 
familières

Les routines apportent sécurité et 
stabilité, essentielles durant une 
période de changement. Essayez 
de maintenir autant de routines 
que possible, comme les heures 
de coucher et les repas. Cela 
leur offre une ancre malgré le 
changement environnant.

5. Lire des livres sur le 
déménagement

Il existe de nombreux livres 
pour enfants qui abordent le 
thème du déménagement. Lire 
ces histoires ensemble peut aider 
vos enfants à comprendre et à 
exprimer leurs sentiments face à 
cette transition.

6. Dire adieu correctement

Organisez une petite fête d’au 
revoir avec les amis et voisins 
pour aider vos enfants à faire 

leurs adieux. Cela offre une 
belle clôture à cette étape de 
leur vie et les aide à se préparer 
émotionnellement pour la 
prochaine.

7. Écouter et valider leurs 
émotions

Soyez à l’écoute des sentiments 
de vos enfants, qu’ils soient 
excités, tristes, ou anxieux. 
Validez leurs émotions et 
rassurez-les en leur offrant votre 
soutien continu.

Un déménagement comporte 
toujours une part de stress, mais 
avec une approche proactive et 
empathique, vous pouvez aider 
vos enfants à traverser cette 
transition sereinement. Il s’agit 
de transformer ce changement 
en une nouvelle aventure, où 
chaque membre de la famille peut 
trouver sa place et s’épanouir.

Vous avez des petits frisottis qui 
apparaîssent pendant le séchage 
ou le coiffage de votre chevelure 
? Un coiffeur pointe du doigt 
une erreur très fréquente qui 
participe à la formation de ces 
petits cheveux rebelles et livre 
ses précieux conseils.

Que vous ayez les cheveux 
lisses, bouclés ou frisés, vous 
avez sûrement de petits frisottis 
ici et là en cette saison, et ce en 
partie à cause de l’humidité… 
Mais aussi à cause d’une 
mauvaise technique de coiffage. 
Pour éviter la formation de ces 
petits cheveux indisciplinés, 
il est dans un premier temps 
conseillé d’adopter des soins 
capillaires dédiés à cette 

problématique. Il existe aussi 
certains gestes simples à adopter 
au quotidien : le coiffeur Matt 
Loves Hair, qui fait des vidéos 
conseils sur son compte Tik Tok, 
a donné son astuce pour éviter 
d’en avoir lorsque vous vous 
séchez les cheveux. Et il a aussi 

révélé l’erreur très fréquente qui 
provoque les frisottis.

Sèche-cheveux : l’erreur 
fréquente qui provoque des 

frisottis

Le spécialiste du cheveu, qui a 
déjà donné des techniques très 
efficaces pour gagner en volume 
sur des cheveux fins, déconseille 
de se sécher les cheveux avec des 
mouvements brusques en agitant 
le sèche-cheveux au niveau 
des racines, car cela provoque 
l’apparition de frisottis.

À la place, il suggère plutôt de 
«créer de la tension avec les 
mains» au niveau des longueurs 
«en dirigeant l’air vers le bas». 
C’est-à-dire qu’il passe ses 
mèches entre ses doigts et tire 

en douceur jusqu’aux pointes. 
Et pour cause : «lorsque vous 
éliminez l’humidité, vous 
commencez aussi le processus 
de coiffage dans la direction 
que vous souhaitez pour le 
brushing», indique l’expert. De 
cette façon, lorsque vous réalisez 
par la suite votre brushing une 
fois les cheveux humides ou 
totalement secs, vous gagnez 
du temps. L’idéal est également 
d’avoir un embout précis qui 
permet de diffuser de la chaleur 
de façon localisée.

Quelques conseils pour éviter la 
formation de frisottis

Pour éviter ce phénomène 
souvent peu esthétique, il 
est conseillé de choisir des 

shampoings et après-shampoings 

spécifiques qui contrôlent 
l’apparition de frisottis. À la 

sortie de la douche lorsque 

vous avez les cheveux mouillés, 

appliquez un spray anti-frisottis 

et protecteur de chaleur pour 

discipliner votre fibre capillaire, 
ce qui va grandement faciliter 

l’étape du coiffage. Enfin, après 
avoir réalisé un brushing, des 

boucles ou un lissage, adoptez 

l›application d’une huile ou d’un 

sérum de coiffage sur les racines 

et les pointes. Et terminés les 

petits cheveux rebelles.

Comment aider vos enfants à gérer un déménagement

 l’erreur à éviter quand on se sèche les cheveux 

Mon ado n’écoute rien : un dialogue à (re)construire



La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
a tenu, jeudi au siège de la 
wilaya d’Alger, une séance de 
travail conjointe avec le wali 
d’Alger, Mohamed Abdenour 
Rabehi, consacrée au suivi du 
taux d’avancement de la mise 
en œuvre du Plan permanent de 

sauvegarde (PPS) et de mise en 
valeur du secteur sauvegardé de 
la Casbah d’Alger.

A cette occasion, des 
explications ont été fournies 
par les responsables du projet 
concernant la situation des sites 
culturels au niveau de la wilaya 
d’Alger, ainsi que l’avancement 

de la mise en œuvre du plan, outre 
des exposés sur l’aménagement 
de la ville d’Alger.

«La wilaya a achevé, dans le cadre 
de son budget, l’aménagement 
et la réhabilitation de 7 projets 
comprenant la mosquée du Dey 
à la Citadelle d’Alger, Dar el 
Baroud de la citadelle d’Alger, la 

maison de Bouhired, le mausolée 
de Sidi Abderrahmane Thaâlibi, 
Dar Bachtarzi, deux immeubles 
dans la rue Ouslimani, en sus 
de l’aménagement de 143 
immeubles comprenant 1515 
appartements dans la basse 
Casbah et le café des artistes 
Hadj Al-Anka», indique un 

communiqué des services de la 

wilaya.

Le communiqué fait état 

également de «12 projets en 

cours d’aménagement et de 

réhabilitation tels que le Palais 

du Dey à la Citadelle d’Alger, 

le Palais des Beys à la Citadelle 

d’Alger, la mosquée El Barani 

et 2 des Douerates adjacentes, 

le Palais Hassan Pacha et 

d’autres palais et sites, ainsi 

que 6 autres projets en cours de 

lancement et 4 autres projets en 

phase de lancement des études 

y afférentes», ajoute la même 

source.

A l’issue de la séance de travail 

conjointe, Mme Mouloudji et M. 

Rabehi ont visité les galeries de 

la Casbah où ils se sont enquis de 

leur état d’aménagement.

Sara Boueche

Henriëtte Ronner-Knip 
(1821-1909), peintre 
néerlandaise du XIXe 

siècle, s’est imposée comme 
l’une des figures les plus 
emblématiques de la peinture 
animalière, en particulier pour 
ses représentations de chats. Son 
parcours artistique, intimement 
lié à sa passion pour les félins, 
offre un aperçu fascinant de 
l’évolution de l’art et de la place 
des animaux dans la société 
victorienne.

Née dans une famille d’artistes à 
Amsterdam, Henriëtte Knip fut 
initiée très tôt à la peinture par 
son père, le peintre paysagiste 
Josephus Augustus Knip. Cette 
éducation précoce jeta les 
bases d’une carrière prolifique 
qui allait s’étendre sur plus 
de sept décennies. Bien que 
ses premières œuvres aient 
principalement porté sur des 
scènes rurales et des portraits 
de chiens, c’est sa rencontre 
fortuite avec un chat errant qui 
allait redéfinir sa trajectoire 
artistique.

L’intérêt de Ronner-Knip 
pour les chats naquit d’une 
observation minutieuse de 
leurs comportements et de 
leur anatomie. Elle étudia ces 
animaux avec une rigueur quasi 
scientifique, allant jusqu’à 
installer un atelier spécial dans 
sa maison de Bruxelles, où 

elle s’était installée après son 
mariage avec Feico Ronner. Cet 
espace, conçu pour accueillir ses 
modèles félins, lui permettait 
d’observer et de capturer les 
moindres nuances de leurs 
mouvements et expressions.

L’œuvre de Ronner-Knip se 
distingue par sa capacité à 
humaniser les chats sans pour 
autant les anthropomorphiser à 
outrance. Ses tableaux, tels que 
«La Leçon de piano» ou «Chats 
jouant sur un piano», illustrent 
parfaitement cette approche. 
Elle parvint à saisir l’essence 
de la personnalité féline tout en 
les plaçant dans des contextes 
domestiques bourgeois, créant 
ainsi un pont entre le monde 
animal et l’univers humain.

L’influence de Ronner-Knip 
sur l’art de son époque fut 
considérable. Elle contribua à 
élever le statut du chat dans l’art, 
le faisant passer d’un simple 
élément décoratif à un sujet 
digne d’étude à part entière. Son 
style, caractérisé par un réalisme 
minutieux et une sensibilité aux 
textures - notamment dans le 
rendu des fourrures - inspira de 
nombreux artistes et influença 
la perception du public sur les 
animaux de compagnie.

Le succès de Ronner-Knip 
dépassa les frontières des Pays-
Bas. Elle exposa régulièrement 
au Salon de Paris et reçut des 
commandes de personnalités 
éminentes, dont la reine 
Victoria du Royaume-Uni. Cette 
reconnaissance internationale 

témoigne de l’universalité 
de son art et de sa capacité à 
toucher un large public.

Au-delà de sa maîtrise 
technique, l’œuvre de Ronner-
Knip reflète les changements 
sociaux de son époque. L’intérêt 
croissant pour les animaux 
de compagnie dans les foyers 
bourgeois du XIXe siècle trouva 
en elle une interprète de talent. 
Ses tableaux, souvent empreints 
d’une douce ironie, offrent 
un commentaire subtil sur les 
mœurs de la société victorienne.

Henriëtte Ronner-Knip laisse 
derrière elle un héritage 
artistique riche et varié. Ses 
peintures, aujourd’hui prisées 
des collectionneurs et exposées 
dans de prestigieux musées à 

travers le monde, continuent de 
captiver par leur beauté et leur 
perspicacité. Plus qu’une simple 
peintre animalière, Ronner-
Knip fut une observatrice aiguë 
de son temps, utilisant le chat 
comme prisme pour explorer 
les complexités de la nature 
humaine et les évolutions de la 
société.

Son œuvre, à la croisée de l’art 
et de l’étude comportementale, 
reste une source d’inspiration 
pour les artistes contemporains 
et les amateurs de félins. Elle 
nous rappelle que l’art a le 
pouvoir de transcender les 
barrières entre les espèces et de 
révéler la beauté et la complexité 
du monde qui nous entoure.

Suivi de la mise en œuvre du PPS et de la mise en valeur 
du secteur sauvegardé de la Casbah d’Alger

De griffes et de pinceaux  
Henriëtte Ronner-Knip, maîtresse incontestée de l’art 

félin au XIXe siècle
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L’autrice de la saga « Harry 
Potter » s’est engouffrée 

dans la polémique autour 
de la sélection de la boxeuse 
algérienne, dont le taux de 

testostérone est si élevé qu’il 
suscite des rumeurs sur son 

genre véritable.

J.K. Rowling 
reprend ses gants 
de boxe contre 

les personnes transgenres. 
Ou, précisément, contre ce 
qu’elle croit être une personne 
transgenre, à savoir la boxeuse 
algérienne Imane Khelif.

Après l›abandon, en larmes et 
au bout de 46 secondes, de la 
boxeuse italienne Angela Carini, 
qui combattait contre elle aux 
JO de Paris jeudi 1er août, la 
polémique a été relancée sur le 
genre de l›Algérienne.

La boxeuse italienne a commenté 
ainsi son abandon : « Je lui 

souhaite de continuer jusqu›au 
bout et qu›elle puisse être 
heureuse. Je ne suis personne 
pour juger ou prendre une 
décision, si cette femme est ici, il 
y a une raison. »

J. K. Rowling, l›autrice de la saga 
Harry Potter,a réagi sur X, avec 
une photo des deux boxeuses. 
« Une image pourrait-elle 

mieux résumer notre nouveau 
mouvement de défense des 
droits de l›homme ? Le sourire 
narquois d›un homme qui se sait 
protégé par un establishment 
sportif misogyne, jouissant de 
la détresse d›une femme qu›il 
vient de frapper à la tête, et dont 
il vient de briser l›ambition d›une 
vie. #Paris 2024 », a-t-elle écrit.

Et d›insister : « Une jeune 
boxeuse vient de se voir voler 
tout ce pour quoi elle a travaillé 
et s›est entraînée parce que vous 
avez permis à un homme de 
monter sur le ring avec elle. »

Depuis 2018, J. K. Rowling s›est 
fait connaître par ses déclarations 
sur les personnes transgenres. La 
romancière estime que certaines 
de leurs revendications sont des 
atteintes aux droits des femmes. 
Selon elle, le mouvement en 
faveur de la transidentité est 
« profondément misogyne et 
dangereux ».

Cependant, elle rejette toute 
accusation de transphobie. 
Pour ces prises de position, 
l›écrivaine a perdu de nombreux 
admirateurs et le soutien des 
acteurs, tels Daniel Radcliffe 
et Emma Watson, qui ont joué 
dans les films adaptés de sa saga 
littéraire. Elle est aussi visée par 

un boycott.

Le soutien d›Elon Musk

En Italie, pays d›origine de 
la boxeuse malheureuse, 
Angela Carini, c›est l›hallali 
contre la boxeuse algérienne, 
notamment dans les rangs de 
l›extrême droite. La cheffe du 
gouvernement et leader des 
Fratelli d›Italia, Giorgia Meloni, 
a jugé que « les athlètes qui ont 
des caractéristiques génétiques 
masculines ne devraient pas 
être admis aux compétitions 
féminines ».

Sur les réseaux sociaux, un hashtag 
#IStandWithAngelaCarini (Je 
soutiens Angela Carini) se 
retrouve dans de nombreux 
messages qui s›offusquent « 
qu›un homme puisse frapper une 
femme devant le monde entier ». 
Elon Musk a, lui aussi, apporté 
son soutien.

L’ancienne villa hollywoodienne 
de Marilyn échappe de peu aux 
bulldozers. Alors que ses voisins 
voulaient la détruire, la ville de 
Los Angeles vient de la classer 
au patrimoine historique.

On a bien failli achever deux fois 
Marilyn Monroe… La villa dans 
laquelle la star avait été retrouvée 
morte en août 1962 était menacée 
de destruction. Mais après un an 
de bataille, les fans de l’actrice 
ont fini par obtenir gain de cause, 
poussant le conseil municipal de 
Los Angeles à classer sa dernière 
demeure comme monument 
culturel historique, ce qui la 
protège désormais des coups de 
bulldozers.

La bataille avait commencé il 
y a deux ans, rappelle le Los 
Angeles Times, quand la villa 
est rachetée pour 8,3 millions de 
dollars par des voisins, l›héritière 
Brinah Milstein et son mari, le 
producteur de télé-réalité Roy 
Bank : ils obtiennent un permis 
de démolir pour agrandir leur 
propre demeure, située juste à 
côté. Le couple avance le fait 
que la maison de Marilyn a été 
maintes fois redécorée depuis les 
années 1960 et que le passage à 
proximité des nombreux curieux 
provoque des nuisances sonores.

Émoi chez les fans, qui 
interpellent médias et autorités 
pour enrayer le projet. Ils trouvent 
en la conseillère municipale Traci 
Park une porte-parole énergique 

et tenace. Celle-ci, rouge à lèvres 
et chevelure blonde en hommage 
à la star, tient une conférence de 
presse remarquée, pour exhorter 
le conseil à inscrire la villa au 
patrimoine historique. Fureur des 
propriétaires qui contre-attaquent 
en avançant que la demeure ne 
répond pas aux critères. « Il n›y a 
pas un seul morceau de la maison 
qui comprenne une preuve 
physique du passage de Mme 
Monroe dans les lieux, pas un 
meuble, pas un éclat de peinture, 
rien », avancent leurs avocats.

« Patrimoine féminin » de Los 
Angeles

La conseillère Park ne lâche rien 
et obtient le classement fin juin. « 
Nous devons accomplir quelque 
chose qui aurait dû être fait il y 
a soixante ans, argumente-t-elle 
devant ses collègues. Il n›y a pas 
d›autre endroit dans la ville de Los 
Angeles d›aussi emblématique 
concernant Marilyn que sa 
maison de Brentwood. » Et 
d›enfoncer le clou : « Perdre ce 
morceau d›histoire serait un coup 
dévastateur pour la préservation 

historique, sachant que moins 
de 3 % de nos sites classés sont 
associés au patrimoine féminin 
dans notre ville. »

En réalité, la bâtisse n›a rien 
de tapageur : il s›agit d›une 
modeste villa des années 1920, 
de style espagnol, construite 
par un comptable des studios 
hollywoodiens au fond d›un cul-
de-sac du quartier de Brentwood, 
proche du Pacifique. Mais 
l›endroit a un charme fou avec 
ses pièces de plain-pied, ses toits 
de tuiles, ses bougainvilliers et 
ses grilles en fer forgé. Quand 
Marilyn découvre la maison, 
c›est le coup de foudre : elle 
l›achète pour 75 000 dollars 
et court les antiquaires pour la 
décorer dans le style colonial.

La maison de Marilyn sur 
écoute

Elle en profitera peu. La star est 
au bout du rouleau : en conflit 
avec la Fox, elle est dépendante 
aux médicaments, sa vie privée 
est un naufrage, elle a divorcé 
du dramaturge Arthur Miller et 

le président John Kennedy vient 
de la quitter. Quelques mois 
plus tard, le 5 août 1962, on la 
découvre morte sur son lit, à 
seulement 36 ans. Officiellement, 
Marilyn Monroe a succombé à 
une overdose de barbituriques, 
mais sa disparition soudaine ne 
cessera d›alimenter les rumeurs. 
Une dose massive injectée par 
erreur par son psychiatre et 
médecin personnel ? Un acte 
commandité par les frères 
Kennedy, qui craignaient un 
chantage public ?

De fait, un système d›écoute a 
été découvert dans chaque pièce 
lors de rénovations menées 
une dizaine d›années plus tard, 
relançant les thèses complotistes. 
Dans la liste de ceux qui 
espionnaient de près la star, on 
avance le FBI, la mafia ou encore 

les Kennedy. C›est dire si la villa 
alimente mystères et fantasmes. 
Et l›importance qu›elle a aux 
yeux des fans puisque c›est ici 
que l›une des interprètes de 
Certains l›aiment chaud a poussé 
son dernier soupir.

Le fantôme de Marilyn – ses 
restes reposent au cimetière de 
Westwood Village – peut donc 
dormir tranquille : on ne touchera 
pas aux murs. En revanche, on 
pourrait les déplacer à moyen 
terme, une hypothèse que le 
conseil municipal envisage 
sérieusement. À la fois pour 
mettre définitivement fin aux 
poursuites des voisins et trouver 
un lieu adéquat pour accueillir 
au mieux les touristes, afin de 
soulager le quartier. Avec, peut-
être, un musée dédié à la plus 
mythique des stars américaines.

J. K. Rowling s’insurge contre la participation de la boxeuse 
Imane Khelif aux JO

La dernière victoire de Marilyn Monroe, plus de soixante 
ans après sa mort
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Le couple princier formé par 
Meghan et Harry fait son retour 
médiatique avec une interview 
exclusive, diffusée par CBS 
le dimanche 4 août 2024. Ils y 
abordent divers sujets, y compris 
leurs enfants Archie et Lilibet, 
ainsi que leur nouvelle initiative 
pour lutter contre le cyberharcè-
lement…

Le duc et la duchesse de Sussex, 
désormais résidents de Cali-
fornie après avoir quitté leurs 
fonctions royales, ont choisi la 
plateforme de CBS pour pré-
senter public leur nouveau pro-
gramme, The Parents Network, 
sous l’égide de leur fondation 
Archewell. Ce projet vise à sou-
tenir les parents dont les enfants 
sont victimes de cyberharcèle-
ment, et il a été présenté dans 

un extrait dévoilé jeudi 1er août. 
Meghan Markle y a évoqué 
leurs propres enfants, Archie, 
âgé de cinq ans, et Lilibet, âgée 
de trois ans, déclarant : «Ils sont 
géniaux», avant d’ajouter pour 
présenter leur nouvelle cause : 

«Et tout ce que vous voulez, en 
tant que parent, c’est les proté-
ger.» Elle a souligné face à la 
présentatrice Jane Pauley l’uti-
lité de son nouveau programme : 
«Lorsque nous voyons ce qui se 
passe en ligne, nous savons qu’il 

y a un gros travail à faire et nous 
sommes heureux d’être capables 
de participer à ce changement.»

Le passif du couple avec le cy-
berharcèlement

Très impliqué, le couple a éga-
lement précisé sur CBS vouloir 
procurer un soutien aux parents 
dont les enfants ont tenté de se 
suicider, mettant en lumière 
l›importance de la formation 
en premiers secours psycholo-
giques. «Au point où nous en 
sommes, presque chaque parent 
doit être capable de prodiguer 
les premiers secours. Et même 
les meilleurs secouristes du 
monde ne peuvent pas identifier 
les signes avant-coureurs d›un 
éventuel suicide.» Pour rappel, 
le couple est marié depuis 2018, 
et a quitté Buckingham deux ans 

plus tard. Leur interview diffu-

sée en 2021 avec Oprah Win-

frey, le duc et la duchesse de 

Sussex avaient déjà révélé des 

aspects décevants de leur rela-

tion avec la couronne, notam-

ment l›inaction supposée des 

Windsor face à la détresse psy-

chologique de Meghan Markle. 

Cette dernière, particulièrement 

active sur la question du harcè-

lement en ligne, avait partagé à 

cette occasion son expérience 

avec le cyberharcèlement dont 

elle a été victime durant ses deux 

grossesses. Le couple semble 

prêt, aujourd›hui, à aider ceux 

qui feront face aux mêmes pro-

blèmes qu’eux.

Au milieu des vestiges de 
Carthage, une grande 
cité fondée par les Phé-

niciens au IXe siècle avant J.-
C., à proximité de la capitale 
tunisienne, Tunis, sont finement 
déposés plusieurs objets d’es-
thétique contemporaine. Leur 
nouvelle finition contraste for-
tement, mais de manière com-
plémentaire, avec les ruines 
antiques.

Des kilims en laine aux couleurs 
vives, conçus par le créateur 
américain Chris Wolston, basé 
à Medellin, avec l’aide d’arti-
sans tunisiens originaires du 
gouvernorat du Kef, sont placés 
gracieusement sur les vestiges 
d’anciennes colonnes romaines.

On retrouve également les lignes 
incurvées des beaux nouveaux 
meubles en bois de palmier de 
Studio Manda – une entreprise 
du créateur libanais Georges 
Mohasseb –produits par l’arti-
san tunisien Kais Gharbya. Ces 
meubles se situent au milieu des 
ruines et des sculptures de l’An-
tiquité.

«Nous voulons célébrer notre 
héritage tunisien», déclare à 
Arab News Lamia Bousnina 
Ben Ayed, fondatrice de l’espace 
éponyme. «Le design prend dé-
sormais de plus en plus d’impor-
tance en Tunisie. Nous voulons 
protéger les objets de design fa-
briqués en Tunisie. J’ai toujours 
voulu créer des ponts et des liens 
avec des créateurs du monde 
entier.»

L’exposition, qui se poursuit 
jusqu’au 29 septembre, présente 
des pièces spécialement com-
mandées à six créateurs interna-
tionaux.

Il s’agit d’Elias et Yousef Anas-
tas de Palestine, du créateur 
multidisciplinaire français Louis 
Barthelemy, de Mary-Lynn 
Massoud et Georges Mohasseb 
de Beyrouth et de l’Américain 
Wolston, actuellement basé à 
Medellin, en Colombie.

Les œuvres ont été placées tem-
porairement au milieu des ruines 
de Carthage pour un aperçu de 
l’exposition et seront ensuite 
déplacées vers la galerie – un 
nouveau lieu élégant aux murs 
blancs et aux hauts plafonds au 
centre-ville.

Pour créer chaque projet, les 
créateurs et des artisans tuni-
siens locaux ont conjugué leurs 
efforts.

La Tunisie abrite, depuis long-
temps, une communauté d’ar-
tisans dynamique. Selon les 
données de l’Oxford Business 
Group, le pays compte environ 
350 000 artisans, principalement 
des femmes, qui travaillent en 
grande partie dans des commu-
nautés marginalisées où elles 
contribuent à l’économie locale.

Ces nouvelles pièces, visant 
à soutenir l’artisanat tunisien, 
forment un dialogue avec l’in-
dustrie locale pour créer de 
nouvelles œuvres de design 
contemporain à couper le souffle 
et visent à relancer une microé-
conomie en Tunisie.

«L’exposition collective est un 
manifeste célébrant la culture 
tunisienne, revitalisant et réin-
terprétant les pratiques artisa-
nales traditionnelles à travers 
une série de commandes colla-
boratives uniques», affirme Bel-
lavance-Lecompte.

Mohasseb s’est associé à Ghar-
bya pour produire des meubles 
en bois de palmier, un matériau 
traditionnellement difficile à 
manier en raison de ses fibres 
irrégulières et de sa texture dure.

«L’ensemble du processus a 
été très passionnant», déclare 
Mohasseb qui a l’habitude de 
travailler le bois mais qui le fait 
avec du palmier pour la première 
fois.

Gharbya, soutient Mohasseb, se 
trouve à huit heures de Tunis, 
dans la région sud-ouest de la 
Tunisie où poussent les plus 
grands palmiers. «C’était un vé-
ritable défi pour nous tous, mais 
nous étions prêts à le relever.»

Il ajoute: «Bien que les formes 
des pièces soient très simples, 
elles sont difficiles à réaliser en 
termes de connexion et d’assem-
blage. (Les artisans) voulaient 
apprendre et explorer. Ils étaient 
ouverts à l’idée de faire quelque 
chose de différent de ce qu’ils 
font depuis des siècles.»

Les pièces qui en ont résulté – 
une bibliothèque, un long banc, 
une table et des chaises  – ont 
été assemblées de «manière 
authentique et simple», ajoute 
Mohasseb.

Les frères palestiniens Elias 
et Yousef ont créé une série de 
tables en pierre dont les formes 
anamorphiques irrégulières ont 
été créées à partir d’une modéli-
sation informatique.

Les œuvres, qui présentent des 
pièces de forme irrégulière as-
semblées sans colle ni ciment, 
sont une extension de leur projet 
«Stone Matters», qui explore la 
prédominance de la pierre dans 

l’architecture palestinienne. Les 
tables exposées dans la galerie 
ont été réalisées avec l’aide de 
l’artisan tunisien local MDO.

Le créateur libanais Massoud, 
basé à Beyrouth, a travaillé avec 
le céramiste tunisien local Ali 
Kadher pour créer des pièces en 
céramique intitulées «Primor-
dial Echoes» qui préservent les 
traditions de la région de Gafsa 
en Tunisie.

L’objectif était de créer des lam-
padaires et des lampes de table 
en céramique aux rendus variés, 
ainsi que des tables d’appoint 
qui font écho à la couleur et à la 
texture des pièces en bois de pal-
mier de Mohasseb. Il convient 
de noter que ses œuvres com-
prennent des références à la cé-
ramique tribale tunisienne.

Wolston, quant à lui, a créé 10 
kilims attrayants aux teintes 
colorées et aux motifs géomé-
triques variés. Pour produire 
chacun d’eux, Wolston a travail-
lé avec 10 tisserands de la ré-
gion du Kef, dans le nord-ouest 
de la Tunisie, qui ont basé leur 
conception sur des dessins qu’il 

avait créés.

«Hannon et le mirage méditer-
ranéen», une tapisserie du créa-
teur français Louis Barthelemy, 
réalisée avec le Tunisien Nejib 
Bel Haj, a également été créée 
au moyen de divers textiles et 
établit des liens solides entre 
l’histoire ancienne tunisienne et 
les histoires actuelles de la Mé-
diterranée.

La tapisserie aux couleurs vives 
présente un mélange de repré-
sentations figuratives et abs-
traites, notamment le portrait de 
l’explorateur carthaginois Han-
non du VIe siècle avant J.-C.

Elle fait allusion à ses voyages 
autour de la Méditerranée ain-
si qu’aux gilets de sauvetage 
orange vif reflétant les difficul-
tés des migrants nord-africains 
traversant la Méditerranée dans 
l’espoir d’une nouvelle vie.

La tapisserie, comme les œuvres 
spécialement créées autour du 
thème du «Carthagisme», met en 
relation, de manière poignante, 
la tradition, l’histoire ancienne 
et le présent dans le contexte du 
patrimoine tunisien.

La galerie Lamia Bousnina met en lumière l’artisanat 
tunisien

« Ils sont géniaux » 
Meghan et Harry font des rares confidences 

sur leurs enfants



Notre championnat l’a 
fait ! La boxeuse Imane 
Khelif se qualifie pour la 

demi-finale après avoir dominé 
son adversaire, l’Hongroise Luca 
Anna Hamori. Elle s’est imposée 
brillamment sur le score de 5 à 0.
Les regards des Algériens 
étaient rivés cet après-midi vers 
le combat de la boxe (Dames), 
ayant opposé Imane Khelif à 
l’Hongroise Luca Anna Hamori. 
Victime d’un acharnement 
malsain, orchestré par les médias 
étrangers, notre jeune boxeuse a 
entamé le combat avec un grand 
enthousiasme mais aussi grande 

détermination pour le remporter.
Le moins que l’on puisse dire, 
c’est qu’elle a dominé largement 
son adversaire. En effet, elle 
s’est imposée dans le premier 

round sur le score de 5 à 0, avant 
de gérer intelligemment les deux 
derniers rounds. Après la fin du 
combat, elle a fondu en larmes, 
ce qui reflète la grande pression 

qui était sur ses épaules, due à la 
polémique.
Ainsi, Imane Khelif se qualifie 
brillamment pour la demi-finale. 
Ayant réussi son deuxième 
combat, après avoir assommé 
son premier adversaire, 
l’Italienne Angela Carini, au 
bout de 46 secondes seulement, 
notre championne aura répondu 
sur le ring à ses détracteurs.
Quand et face à qui le prochain 
combat d’Imane Khelif ?
Se qualifiant par la plus belle 
des manières, Imane Khelif 
affrontera en demi-finale 
la Thaïlandaise Janjaem 

Suwannapheng. Cette dernière 
s’est qualifiée aux dépens de 
la Turque Surmeneli (4-1) et 
la Congolaise Mbabi (4-1).  Le 
combat aura lieu mardi, le 6 
août, à 9h34.
La jeune boxeuse algérienne 
vise la qualification pour la 
finale, en dépit de la difficulté 
de la mission. Certes, elle assure 
la médaille de bronze, mais 
son objectif reste, évidemment, 
la médaille d’or. Ce sera la 
meilleure réponse à ceux qui 
ont mené une cabale médiatique 
féroce contre elle avant même 
son entrée en lice dans les JO.

Le Comité international 
olympique (CIO) a 
émis, ce vendredi soir, 

un dernier avertissement 
aux individus ayant enfreint 
les règles en diffusant des 
publications nuisibles à 
l’encontre de la championne 
algérienne, Imane Khelif. 
Cette décision fait suite à 
une série d’incidents récents 
où la boxeuse a été la cible 
de messages offensants sur 
les réseaux sociaux, une 
situation qui a rapidement 
attiré l’attention des autorités 
sportives.
Dernier avertissement du CIO : 

Imane Khelif défendue face aux 
attaques en ligne
Selon un communiqué du COA 
(Comité Olympique et sportif 
algérien), le CIO a ordonné la 
suppression immédiate de toute 
publication portant atteinte à 
l’image d’Imane Khelif. Cette 
directive survient après une 
plainte officielle déposée par 
la même instance auprès du 
CIO. La COA a dénoncé une 
« grave violation des règles 
de l’éthique sportive et de la 
charte olympique », soulignant 
que ces attaques visaient 
spécifiquement Imane Khelif, 
une participante aux Jeux 

olympiques de Paris 2024.
Dans le même communiqué, 
la Commission olympique 
algérienne a informé l’opinion 
publique nationale et 
internationale de la situation, 

réaffirmant son soutien 
inconditionnel à la championne. 
La COA a également déclaré 
qu’elle se réserve le droit de 
poursuivre en justice toute 
personne impliquée dans cette 

campagne de diffamation.
Ces événements font suite 
aux actions de la boxeuse 
hongroise Luca Hamori, qui 
aurait publié des contenus 
offensants à l’encontre d’Imane 
Khelif sur les réseaux sociaux. 
Les publications en question 
ont déclenché une vague 
d’indignation, poussant les 
autorités algériennes à réagir 
rapidement pour protéger leur 
athlète. Le CIO, conscient de la 
gravité de la situation, a pris des 
mesures pour garantir le respect 
des valeurs olympiques et la 
protection des athlètes contre 
toute forme de harcèlement.

La situation de la 
compagnie maritime 
nationale occupe la Une 

des médias en France. Depuis 
plusieurs semaines, Algérie 
Ferries souffre à cause des 
pannes à répétition de sa flotte. 
D’ailleurs, le 31 juillet dernier, 
le Tassili II a été retenu, au port 
de Marseille, par les affaires 
maritimes.
En effet, le navire de 142.92 
mètres a été retenu, pendant 
48 heures, par les affaires 
maritimes, à quai de Marseille, 
pour des défaillances techniques, 
qui surviennent moins de 15 
jours après le blocage de ce 
bateau à Sète.
Le Badji Mokhtar 3 remplace le 

Tassili 2 à Marseille
Depuis le 31 juillet dernier, 
l’État français bloquait le 
départ du navire d’Algérie 
Ferries en raison d’un défaut 
de sécurité et exigeait la remise 
aux normes du bateau par la 
compagnie maritime nationale. 
Une situation qui a fortement 
perturbé son programme estival.
Les passagers de la compagnie 
ont été aussi impactés par cet 
incident. En effet, depuis plus 
de deux jours, des centaines de 
voyageurs, dont des enfants, des 
femmes et des personnes âgées, 
se sont retrouvés coincés à quai, 
dans des conditions pénibles, à 
supporter les fortes chaleurs de 
l’été, dans l’espoir de rejoindre 

l’Algérie.
Heureusement, après plus de 48 
heures, les affaires maritimes 
ont finalement donné leur feu 
vert pour que le Tassili 2 quitte 
le port de Marseille, très tôt le 
vendredi 2 août, à condition qu’il 
ne transporte pas de passagers.

Situation tendue au port de 
Marseille
Dans une déclaration accordée 
à La Provence, le Grand port 
de Marseille a confirmé que la 
compagnie algérienne a chargé 
l’ensemble des véhicules à 
bord du Tassili 2, tandis que le 

Badji Mokhtar 3 transporte les 
voyageurs jusqu’au port d’Alger.
Depuis plusieurs jours, des 
vidéos relayées sur les réseaux 
sociaux montrent une situation 
tendue au port de Marseille, 
où des centaines de passagers 
étaient bloqués. Très inquiets, 
ces derniers ont exprimé leur 
mécontentement et dénoncent 
un “manque de communication 
et un mauvais traitement de la 
compagnie à leur égard“.
De son côté, Algérie Ferries, a 
publié un nouveau communiqué, 
dans lequel elle annonce une 
nouvelle vague de reports 
de traversées et que les 
perturbations se poursuivront, 
au moins jusqu’au 8 août.
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JO Paris 2024 :

Imane Khelif écrase Luca Anna Hamori 
et se qualifie pour la 1/2 finale

Vague de haine cOntre imane Khelif :

Le CIO lance un dernier avertissement aux participants

algérie ferries :

Bloqué depuis 48 heures, le Tassili 2 quitte 
le port de Marseille sans passagers


